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Dans ce Petit Tram…
LE PROGRAMME DES FESTIVITÉS DU 15 AOÛT

A découvrir aussi en page 2.

BULLETIN COMMUNAL (PAGES CENTRALES)

Théâtre de La Valette Une nouvelle saison, un nouveau directeur

Léonil a décidé de se mettre en
retrait. L’âge respectable du créa-
teur est un des motifs, la volonté
de transmettre le flambeau et de
rajeunir les cadres en est un autre.

C’est Benoit Strulus, 29 ans origi-
naire de Rebecq et ancien élève de
l’Académie de Tubize et du
Conservatoire royal de Bruxelles,
qui a été désigné par le Conseil
d’administration du Théâtre pour

diriger celui-ci à partir du 1/9/2016.

Une période de transition.

Entre-temps, Léonil Mc Cormick et
Benoit Strullus travaillent en tan-
dem. Prenant le temps de passer la
main, de transmettre la culture de
la maison, que Benoit  connaît par
ailleurs bien puisqu’il y a joué à
plusieurs reprises et au sujet de
laquelle il a déjà réalisé un travail
de fin d’études dans le cadre de sa

formation théâtrale.

Leonil Mc Cormick : c’est  tou-
jours un peu difficile de s’en aller
et de ne pas jouer la belle-mère. Il
faut avoir le courage de faire ses
adieux. Le début est un peu diffici-
le. On a ses habitudes de gestion
et de décision. Maintenant c’est
Benoit qui arrive aux commandes,
nous sommes en appui, on donne
son avis, il décide. C’est l’occasion
d’élargir l’horizon de créer de nou-
velles relations.

Suite en page 2

Voilà 28 ans que Léonil Mc Cormick est aux commandes du Théâtre

de La Valette. Plus de 100 pièces ont été créées depuis sur la scène

de notre théâtre ittrois. Des dizaines de comédiens et de metteurs

en scène ont fait le bonheur de dizaines de milliers de spectateurs.

Chaque année, 8000 fauteuils de théâtre sont occupés et plus de

1000 abonnés expriment leur fidélité.

13/8

19h00       LEMON STRAW                     

20H30      ANTOINE HENAUT

22H30      BJ SCOTT ET SES        

JEUNES TALENTS

14/8

18H00      PANDORA (Aerosmith)

19H30      COLOR OF ABBA (ABBA)

21H30      LADY COVER

23H30      SOIRÉE ANNÉES 80

03H00      FIN

15/8

18H00    EMPREINTE (BALAVOINE)

19H30    LOÏC HALLYDAY & 

THE SMETS (JOHNNY)

21H00    MISTERCOVER 

23H30    FEU D’ARTIFICE

00H30    KID NOIZE

01H30    SOIRÉE 80 À NOS JOURS

03H00    FIN

➩➩  Voir en page 2 ➩➩  Voir en page 7

Une nouvelle saison culturelle se prépare !
IttreCultureS

➩➩  en page 6

LES CITOYENS EN ACTION POUR CONSTRUIRE LA SOCIÉ-

TÉ DE DEMAIN

La projection du film documentaire " Demain " au mois de juin, fut
l'occasion de rappeler que des démarches citoyennes existent déjà
à Ittre. Rencontres en page 9.

LA 28ÈME ÉDITION DES JOURNÉES DU PATRIMOINE

Une belle occasion d'approcher le patrimoine philoso-
phique et religieux de nos 3 villages. En page 5.

UN LIVRE DE CUISINE DES ITTROIS EN PRÉPARATION. 

A l'occasion de ses 40 ans, le centre culturel prépare un livre de cui-
sine collector qui rassemblera les recettes préférées des Ittrois,
Haut-Ittrois et Virginalois. Découvrez ce projet en page 12.

LA GRANDE KERMESSE DE VIRGINAL

Les festivités de l'été se clôtureront fin août avec le Grande
Kermesse de Virginal. Tout le programme en page 7.
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Tous travaux de toiture et zinguerie 
Ossature - Bois

ETS LAMBERT Y ET FILS SPRL
Rue Basse Hollande 37
1460 Ittre

Fixe : 067/64 62 28  
Fixe : 067/64 66 24
Fax : 067/54 94 54 
etslambertyetfils@hotmail.be

DEPUIS 1932
4ème

génération

✔ Châssis PVC   
Kömmerling/Bois/A
✔ Porte de garage/Volet
✔ Toute votre menuiserie 

intérieur/extérieur
✔ Devis gratuit et compétitif !
✔ Travaux garantis

TÉL FIXE : 067/21 59 52
GSM : 0499/61 11 28 OU 0473/86 51.93

PROMO : 
POSE GRATUITE 
DE VOS CHÂSSIS

Kömmerling/Bois/Aluminium

L’été en plein air à Ittre
ZOOTOPIE

VEN 19/08 À 21H30

Parvis de l'église de Virginal (Rue

du Centre)

Un bar et une petite restauration

vous seront proposés avant la

séance (19h) par le Café Truc.

Zootopia est une ville qui ne res-
semble à aucune autre : seuls les ani-
maux y habitent ! On y trouve des
quartiers résidentiels élégants
comme le très chic Sahara Square, et
d'autres moins hospitaliers comme
le glacial Tundratown. Dans cette
incroyable métropole, chaque espè-
ce animale cohabite avec les autres.
Qu'on soit un immense éléphant ou
une minuscule souris, tout le monde
a sa place à Zootopia !  Lorsque Judy
Hopps fait son entrée dans la police,
elle découvre qu'il est bien difficile
de s'imposer chez les gros durs en
uniforme, surtout quand on est une
adorable lapine. Bien décidée à faire
ses preuves, Judy s'attaque à une
épineuse affaire, même si cela l'obli-
ge à faire équipe avec Nick Wilde, un
renard à la langue bien pendue et
véritable virtuose de l'arnaque …

Gratuit - V.F. - 108 min - Film d'ani-

mation américain produit 

par Disney.

PEAU DE VACHE

PAR LE THÉÂTRE DES GALERIES 

LUN 22/08 À 21H

Parking derrière l'administration

communale (Ittre)

En cas de pluie, le spectacle se joue-

ra en salle (lieu à confirmer)

Marion, surnommée depuis l'enfan-
ce Peau de vache par ses frères, est
l'épouse d'Alexis Brucker, un célèbre
violoncelliste.  Entière, absolue, voire
brutale, elle veille jalousement sur
celui qui s'abrite, avec une philoso-
phie toute masculine, derrière les
intransigeances et les cris de sa
tumultueuse compagne. Marion
affirme "qu'une bonne vacherie ça
réveille" et "que la gentillesse c'est
une solution de paresse" !  Elle mène
ainsi joyeusement la vie dure à tous
ceux qui l'approchent que ce soit le
brave Cazenave, vétérinaire porté
sur la bouteille ou les campagnards
du week-end, les Durand-Bénéchol,
des nouveaux riches…
Survient une jeune femme : Pauline,
toute de douceur et de soumission,

est l'opposé de Marion. Vulnérable
et sensible, elle est l'incarnation
même de la gentillesse.  Un match
dont Alexis sera l'enjeu va s'engager
entre les deux femmes. De la
méchanceté ou de la bonté, qui
l'emportera ? Et de l'angélique
Pauline à la terrible Marion, laquelle
est la vraie "peau de vache" ? 
Tout au long de la seconde moitié du
XXe siècle, Pierre Barillet et Jean-
Pierre Gredy ont signé ensemble
une trentaine de comédies qui ont
fait les beaux soirs du théâtre pari-
sien pendant des centaines, voire
des milliers de représentations. Plus
qu'une signature, Barillet et Gredy
sont un label : la comédie dans ce
qu'elle a de meilleure, des répliques
acérées, une énergie et une gaieté
communicatives. Des pièces raffi-
nées, spirituelles, dans laquelle la
légitime ambition de provoquer rires
et sourires n'exclut ni le regard aima-
blement critique sur les comporte-
ments de l'époque, ni, à l'occasion,
une certaine gravité.
Avec Perrine Delers (Marion), Pierre
Pigeolet (Alexis), Frédéric Clou
(Cazenave), Laurent Renard (M.
Durand-Benechol), Colette Sodoyez
(Mme Durand-Benechol), Eléonore
Peltier (Pauline).  Mise en scène de
David Michels.
PAF : 5 € (pas de réservation) -

Soirée au profit de Maison Croix-

Rouge du Bassin de la Senne (la

totalité des recettes sera reversée,

le spectacle étant offert par

l'Echevinat de la Culture de la

Commune d'Ittre)

Centre culturel d'Ittre

067/64 73 23

info@ittreculture.be

www.ittreculture.be 
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Moi, je resterai disponible comme
comédien et metteur en scène.
Il faut aussi se positionner en fonc-
tion des questions essentielles.

Qu’est-ce qu’on fait ? Quel

Théâtre ? Pourquoi ? Pour qui ?

Notre rôle est de rendre le quoti-
dien des gens un peu meilleur,
amener des plages de distraction,
de réflexion,…Il n’est pas question
de rechercher de la gloire  person-
nelle, on se met au service d’un
projet.

Histoires, rire et réflexion.

Benoit Strulus : Je suis d’accord
avec cette vision. Il faut faire du
théâtre pour le public. J’apprécie
un théâtre qui raconte des his-
toires, avec de vraies émotions
dans lequel il y a une place pour le
rire, le rire qui amène aussi  la
réflexion. L’humour n’empêche
pas la profondeur. Le théâtre doit
rester une fête.
Je me suis toujours bien plu au
Théâtre de La Valette que ce soit
comme spectateur, comme comé-
dien, ou comme étudiant réalisant
un travail de fin d’étude sur le
théâtre. 
Le Théâtre de La Valette, c’est la
proximité, la rencontre de maniè-
re informelle après le spectacle.

Pour l’avenir il s’agira de trouver le
bon alliage. Il y a nos abonnés qui
ont des attentes. Notre théâtre
doit cependant aussi attirer les
jeunes. Il doit continuer à raconter
des histoires, à rester accessible.
Nous allons renouer avec les tour-
nées, favoriser des coproductions,
… continuer le lien avec les écoles
comme nous l’avons déjà fait avec
« La Ferme des animaux » et
comme nous le ferons avec la
pièce « Bonté divine » écrite par
Frédéric Lenoir et  Louis-Michel

Colla qui traite avec humour et
bienveillance des religions. Nous
allons aussi continuer le partena-
riat avec le Centre Culturel au
sujet des «Cinés soupes».
Avec la pièce «La vie sinon rien»
on aborde la maladie, les perspec-
tives de fin de vie, les questionne-
ments, le regard autocritique,…
“Le Magnolia”, comédie écrite par
Jacques Dedecker, n’est pas si
franche comédie que cela, qui
décortique les rapports amoureux
d’aujourd’hui avec une préoccu-
pation «féministe».
«Une semaine pas plus» C’est un
boulevard d’aujourd’hui, les gens
ont adoré, c’est du  jeux en simpli-
cité, en harmonie avec la société
avec la couleur d’aujourd’hui.
Les pièces de Jules Renard, «Le
plaisir de rompre» et «Le pain de
ménage» sont deux bijoux litté-
raires tout en finesse qui font
appel à notre imaginaire,…

Le théâtre continue d’occuper une
place importante dans la société.
Il est facteur de convivialité et des
rapports entre les personnes.
Nous nous devons d’aller à la
recherche de nouveaux publics,
toute une démarche,…

RDV à partir du 6/10 pour la

nouvelle saison du Théâtre de

La Valette.

Propos recueillis 

par Luc Schoukens

Théatre de La Valette

Place St Rémy 11

1460 Ittre

067/648111

www.lavalette.be

lavalette@skynet.be
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Théâtre de la Valette Une nouvelle
saison, un nouveau directeur (suite de la page 1)

RÉNOVATION ●● CLÉ SUR PORTE  
PROMOTION IMMOBILIÈRE

SPRL Clody Manouvrier
Rue des Terres à l’Epine, 5 – 1460 Virginal-Samme

Quartier du Tram
www.clodymanouvrier.be - tél. : 02/366 95 49

0495/77 99 83 - 0474/77 48 97

BÂTISSONS 

ENSEMBLE...BÂTISSONS 

ENSEMBLE...

CÉLÉBRATION DE NOTRE DAME

D’ITTRE

9h30 : Messe
10h30 : Procession Notre Dame d’Ittre
12h30 : Bénédiction finale

CONCERT ET FEUX D’ARTIFICE

18h00 : Concert gratuit de la Royale
Harmonie de Virginal (Salle Planchette)
23h00 : Grand feu d’artifice

Lundi 15 août : Fête de l’Assomption
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Culture

4400  aannss

Voici 40 ans que le Centre Culturel
d’Ittre accompagne les habitants
de Ittre, Haut-Ittre et Virginal au
travers du Petit Tram et de nom-
breuses festivités : la Fête de la
Saint Rémy, les Grands Feux, les
spectacles et concerts, les confé-
rences et ateliers… Et cette après-
midi sur l’herbe illustre totalement
cette démarche

Eric Abraham est le ‘Guitapapa’, un
des artistes locaux que l’on pou-
vait retrouver dans le Parc
Bauthier.  Arrivé à Ittre il y a 3 ans,
il se sent chez lui à Ittre : « Je

viens de Braine-l’Alleud, mais à
Ittre on s’est rapidement senti inté-
gré. Je trouve aussi très chouette
que le Centre Culturel soit ouvert à
m’accueillir en tant qu’artiste. » Et
il reste enthousiaste quand il s’agit
de parler de la formule : « Je suis
venu en famille et je devais arrêter
de jouer à 16h, mais il y avait du
monde et j’ai joué jusque 17h.
C’était très agréable et mignon.  Le
public se mélangeait, culturelle-
ment et socialement, pour m’écou-
ter.  Avec parfois des moments
d’émotion. »
Pour Marc Vienne aussi, la formule

d’Un dimanche sur l’herbe plaît :
«Je suis un habitué du Festival de
rue de Chassepierre, et j’ai retrou-
vé ici un peu de cette atmosphère,
avec les artistes dans le chapiteau
sur la pelouse, le Parc et l’Espace
Bauthier.  Cette formule nous per-
met d’être plus près de l’artiste.
L’idée d’aménager le parc est
superbe.»  Concernant les 40 ans
du Centre Culturel, Marc Vienne
(qui a déjà une expérience dans le
secteur puisqu’il a été administra-
teur de la Maison de la Culture de
Nivelles, puis du Centre Culturel
du Brabant Wallon, et récemment
du Centre culturel d’Ittre), estime
que le Centre Culturel d’Ittre a sa
place dans nos villages : « On est

gâté à Ittre.  Ittre bouge beaucoup
et c’est très bien.  On a besoin de
personnes qui animent notre villa-
ge.  En 40 ans, le Centre Culturel
d’Ittre a bien pris sa place ».

Ludovic Devriendt

Un beau dimanche sur l’herbe
Cette semaine-là, le soleil avait été plutôt timide, les averses avaient

succédé aux orages.  Heureusement, le dimanche 19 juin, le soleil

avait fait son apparition au-dessus de la pelouse d’Ittre.  Le temps

idéal pour fêter les 40 ans du Centre Culturel.  Le menu était aussi

alléchant : une Porchetta précédée d’une entrée offerte par 4 res-

taurants de nos villages (L’Atelier du Ry-Ternel, L’Estaminet A la

Couronne, Le Relais du Marquis et le Saint Malo).  Un festival de

saveurs dans l’assiette.  Ensuite, les animations et jeux pour enfants,

qui n’ont pas désempli pendant tout l’après-midi : atelier potager

de la Ferme du Mazy, jeux en bois, bac à sable, château gonflable et

parcours d’obstacles…  Enfin des moments magiques dans le Parc

Bauthier avec nos musiciens locaux : Annaëlle Schoffield, Eric Abraham,

l’atelier djembé des Palombes, Maxime Ladrière et Duo Nuevo… Puis

un goûter partagé avec la musique latino et féminine de Claudine

Simon et ses musiciens de Lilith. Et pour clôturer la fête, un concert

en plein air dans le jardin de l’Espace Bauthier…avec Anne Wolf et

son projet « Wolf in the wood ».  Un beau dimanche pour tous les

participants et les nombreuses familles ittroises.

De ces années d’enfer, il ne
témoigne que très peu auprès des
siens. Cependant, il rapporte un
petit croquis : une vision de désola-
tion du “front”vu depuis le poste de
secours où il était affecté. C’est le
seul dessin réalisé à cette époque et
ce n’est que cinquante ans plus tard,
après avoir été médecin et vécu
avec sa famille au Caire, qu’il décide
de participer, début des années
soixante, au Centre d’Expression
animé par sa fille, Nana De Wée.
C’est alors qu’il commence à livrer et
peut-être aussi à délivrer son passé,
que ses souvenirs rejaillissent dans
sa mémoire créative. Les ateliers
d’expression, dont celui de Nana,
avaient pour but de permettre à des
enfants, des adolescents, des
adultes, de s’exprimer personnelle-
ment et librement pour se décou-
vrir et essayer d’atteindre un mieux-

être : “L’atelier, dit Nana, est un espa-
ce clos à l’abri des problèmes exté-
rieurs qui favorise la recherche d’au-
thenticité et d’autonomie”. 
Albert De Wée réalise alors des
terres cuites, des peintures très
expressives, qui sont une autre
manière de dire, de laisser émerger
son passé enfoui. Nana perçoit seu-
lement à ce moment l’ampleur des
souffrances que son père avait dû
endurer des années plus tôt. Et un
jour son père lui dira : “Sans l’atelier,
je crois que j’aurais pu devenir fou”.
Cette exposition est l’occasion de
découvrir les œuvres d’Albert De
Wée (1894-1978), et aussi de rendre
hommage à Nana De Wée, habitan-
te de Haut-Ittre, qui consacre
depuis 1961 sa vie à accompagner
des enfants, des adolescents, des
adultes dans l’expression d’eux-
mêmes par l’art.

L’exposition montre aussi, en dia-
logue avec les oeuvres d’Albert De
Wée, et en partenariat avec le
Musée Art & Mages, des œuvres
d’autres artistes qui appartiennent
à l’art brut : Sylvain Cosijns, Josef
Hofer,  Dwight Mackintosh, Krysztof
Opiola, Mohammed Targa. Comme
Albert De Wée, ils ont été marqués
par un événement au cours de leur
vie : une surdité, un accident, un
passage de plusieurs années en pri-
son... et l’art devient comme un
besoin vital de dire autrement que
par les mots ce qu’ils ont vécu. Parce
qu’elles sont spontanées et très
inventives, ces œuvres ont souvent
une qualité esthétique extraordi-
naire, et une forme puissante et
incroyablement expressive. 
Albert De Wée disait en commen-
çant une œuvre : “Je ne sais pas ce
que je vais faire, mais je sais ce que je
fais.”

Éric de Moffarts et 

Aude Jacomet

Exposition ouverte du 10 sep-

tembre au 2 octobre 2016, les

samedis et dimanches de 14h à

18h, en semaine sur rendez-vous.

Espace Bauthier : 

36, rue de la Montagne à 1460 Ittre

Parking : Petit contournement du

Pré de l’Aite et pour les personnes à

mobilité réduite à l’Espace Bauthier

Centre Culturel d’Ittre 

067/64 73 23  

www.ittreculture.be  

info@ittreculture.be 

Un partenariat du Centre culturel, de
l’Echevinat de la Culture de la
Commune d’Ittre et du Musée Art &
Marges.

(1) Ce centre faisait partie du réseau
des CEAPEL (Centres d’Éducation
Artistique par l’Expression Libre). Il
était situé au 32, Rue Goffart, à
Ixelles.

Albert De Wée, de l’expérience de la guerre 
14-18 aux ateliers d’expression,
une exposition à l’Espace Bauthier en partenariat avec le musée Art & Marges
Albert De Wée naît à Bruxelles le 9 mai 1894. Il est diplômé docteur

en médecine en 1920 à l’Université de Liège. Pendant ses études,

dès 1914, il se porte volontaire de guerre et participe au conflit en

tant qu’aide-médecin.

- Le croquis du front dessiné par Albert De Wée à partir d’un poste de secours pen-

dant la guerre 14-18.

Une terre cuite d’Albert De Wée réalisée dans l’atelier d’expression animé par sa

fille Nana De Wée.

Culture et 

lien social

Notre société vit des moments
difficiles. Les difficultés écono-
miques et sociales sont bien
présentes. Nous vivons une
période d’insécurité. Le climat et
ses dérégulations nous interpel-
lent.
La communauté d’Ittre vit éga-
lement dans ce contexte com-
plexe et difficile.
On y remarque cependant une
capacité d’absorption, de réac-
tion importante.
Le débat citoyen se tient avec
conviction et respect dans les
différentes assemblées et au
conseil communal. Le tissu asso-
ciatif et villageois est fort et pro-
pose toute une série de
moments de rencontres à tra-
vers  le cinéma et le théâtre en
plein air, les kermesses de nos
différents villages. Les opéra-
teurs culturels unissent leurs
forces, même au-delà de la fron-
tière linguistique, pour proposer
un programme d’animations,
d’évènements, de spectacles qui
apportent diversité, réflexion,
divertissement, convivialité,
éveil, … Les enjeux de transi-
tion, de changements clima-
tiques sont pris en charge par
une série d’initiatives
citoyennes. L’information circule
dans nos villages et le 450ème
numéro de notre Petit Tram en
est une belle preuve.
Le Centre Culturel d’Ittre est,
avec l’ensemble des initiatives
citoyennes, associatives et cultu-
relles, une réponse à ces inquié-
tudes et préoccupations de la
société d’aujourd’hui. L’action
citoyenne, associative et cultu-
relle qu’il favorise permet de
créer ce lien social. Elle invite, en
effet, à la rencontre, à l’échange,
à une meilleure compréhension
de l’autre, à une réflexion appro-
priée et, en définitive, à une
capacité de réaction respon-
sable, réfléchie et solidaire.

Nathalie Lourtie

Luc Schoukens
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Culture

INSCRIVEZ-VOUS AUX LETTRES

D'INFORMATION DU CENTRE

CULTUREL.  

l Les activités du Centre Culturel 

l Spectacles, concerts, grands

feux, Fête de la Saint Rémy, ate-

liers, conférences, événements...

Vous serez tenus informés de
l'éventail des activités du Centre
Culturel d'Ittre.

l Le Petit Agenda 

Recevez, tous les 15 jours, le
calendrier des activités cultu-
relles, citoyennes, associatives et
de loisirs de l'entité d'Ittre.
Chaque semaine, quelque chose

se passe à Ittre, Haut-Ittre ou
Virginal. Pour ne rien rater, le Petit
Agenda vous tiendra au courant
de tout ce qui se passe dans votre
village.

Inscription sur http://www.ittre-

culture.be/fr/lettre-dinforma-

tion.html.  Vous pouvez égale-

ment nous rejoindre sur

Facebook Centre culturel d'Ittre

Envie d'être tenu au courant des activités du
village ?

Une année d'acquisitions (2015-

2016)

L'exposition offre au public ittrois
et à tous les amateurs d'art l'occa-
sion de découvrir les œuvres
acquises par le Musée Marthe
Donas depuis un an. (44 nouvelles
acquisitions pour une collection
du musée communal qui compte
à présent 145 pièces !)
En effet, après une spectaculaire
vague de dons durant la saison
2013-2014 et la générosité de nos
mécènes au cours de l'année sui-
vante, d'autres gestes ont suivi et
ont permis au Musée Marthe
Donas de consolider sa collection
définie selon deux axes principaux :
des femmes peintres belges (M.
Quinet, M. Howet, M. Carlier, O.
Collon, M. Toussaint) ; des travaux
sur papier de créateurs belges (R.
Van Gindertael, M. Mendelson, Ph.
Dubit, L. Mondry, F. De Bolle, G.
Marchoul).
Et un nouveau dépôt conclu avec
la Fédération Wallonie-Bruxelles
nous donne l'opportunité de pré-
senter dorénavant une œuvre de
Marthe Donas rarement montrée.

-  “Moins de deux”... Le verbe se
met au pluriel
Dans ma classe, moins de deux
garçons ont lu ce  livre.
-  “Plus d’un”... Le verbe se met au
singulier
Plus d’une fille aime cette
chanteuse. 
MAIS s’il y a une RÉPÉTITION, il
faut le pluriel.
Plus d’un garçon, plus d’une fille
aiment cette chanteuse. (Ceci est
un cas rare) 
-   C’est MOI qui ai fermé la porte
(moi = 1e personne du singulier)
Ne dites pas: C’est moi qui a
fermé la porte!

Arthur Deghorain

La famille de Robert Hautenauve nous a transmis cette prière composée autrefois par Robert ….

A méditer à l’occasion de la fête du  15 août par les pèlerins et autres dévots (ou non)  de Notre-Dame

d’Ittre, mère de Grâce et de consolation. Robert priait régulièrement cette belle prière. La voici en wal-

lon et en français.

Prière à Notre-Dame D’Ittre d’un
vieil homme handicapé.

Bonne Notre-Dame, me voici
devant vous,
Tout vieux, tout usé, déjà bien
ravaudé.

Et pourtant je voudrais tant, pour
vous,
Me mettre une fois encore à
genoux.

Mais je ne sais presque plus me
baisser
Et dans cette position, je ne peux
plus me relever.

C’est pour cette raison que depuis
un moment,
Vous ne me voyez plus ici si sou-
vent.

Ô, je ne vous oublie pas pour
autant,
Tous les jours, chez moi, je dis

mon chapelet en me couchant.
Parce que j’ai compris comme
beaucoup d’autres
Que sans vous le monde n’a plus
de sens.

Voilà pourquoi, dans mes misères,
Je vous ai toujours fait une bonne
prière.

Le plus pénible pour des gens
comme moi,
C’est de ne plus savoir faire son
métier.

Je n’ai pourtant jamais manqué
de courage,
J’ai toujours eu le cœur à l’ouvra-
ge.

Maintenant malheureusement, je
me traine
Je ne sais même plus gagner mon
pain.
La plupart des gens de mon âge
vous ont déjà rejointe

C’est à croire que le Bon Dieu m’a
oublié.
Ne vous en faites pas pour autant,
il n’y a rien d’urgent.
Il finira bien par trouver mon
adresse.

Le pire, c’est que je sens que je
vais bientôt quitter le rivage,
Ne me laissez pas seul pour faire
le grand voyage.

J’espère bien, Bonne Notre-Dame,
qu’à mon dernier moment,
Vous m’enverrez un ange pour
m’indiquer le chemin.

J’espère bien que pour moi, pour
mon âme d’ouvrier,
Il y aura bien sûr une petite place
dans votre grand paradis.

R. Hautenauve

(traduction littérale par G.D.)

Du 6 août au 4 septembre 2016
Deux expositions conjointes au
Musée Marthe Donas

Musée Marthe Donas

Espace Bauthier

Rue de la Montagne, 36

1460 Ittre

0471/21 63 88

In
fo

s

info@museemarthedonas.be

Robert Hautenauve et Notre-Dame d’Ittre

Priyêre à Notre-Dame d’Ite d’in vî
ome indikapé

Boune Notre-Dame, mè vlà dvant
vous doûcî,
Tout vî, tout ujî, djà bî rassârci.

Eyé pourtant djè vouroûs tant
pour vous
Co in coû m’mète à dgnous.

Mins djè n’sés tout près pus m’aba-
chî
Yè dins ’s pôsicion-là, djè n’pûs pus
m’èrdrèsssî.

C’èst ‘l rézo què dèspû in moumint
Vos n’mè viyîz pus doûcî, si sou-
vint.

Ô ! Djè n’vos roublîye nî pou aus-
tant,
Tous les djoûs, à ‘m mézo djè dis ‘m
tchaplèt in m’couchant.

Paskè come branmin dj’ai compris
Què sans vous ‘l monde n’èrprésin-
te pus rî.

C’èst pou ça què dins mes miséres
Djè vos ai toudi fét’ne boune
priyêre.

El pus dûr pou les djins come mi
C’est dè n’pus savwêr fé ‘s mèstî.

Djè n’ai pourtant jamé mankî d’co-
râdje
Dj’ai toudi yeû ‘l keûr à l’ouvrâdje.

Asteûr maleûreûsmint, djè dmeu-
re al trin.ne,
Djè n’sés minme pus gangnî ‘m n-
avin.ne.

El pupârt dè djins d’èm n-âdje sont
d’djà dlé vous raplikî

C’èsst à cwêre qu’èl Bon Dieù m’a
roubliyî.

En’ vos d’in fzez nî pou austant, i
n’a rî qui prèsse,
I finira bî pa trouver ‘m n-adrèsse.

El pire djè sins què djè m’vas bî
râde kiter ‘l rivâdje,
Nè m’léchîz nî tout seû, pou fé ‘l
grand vwèyâdje.

Djè conte bî, Boune Notre Dame,
qu’à ‘m dèrnî moumint
Vos m’invoyrez in ange pou
m’moustrer ‘l tchèmin.

Paskè dj’ èspère què pour mi, què
pou ‘m n-âme d’ouvrî
Dj’arai co bî ‘ne pètite place dins vo
grand paradis.

Robert Hautenauve

(Orthographe 

acclote par M.Th.D)

La langue de chez nous
Attention aux accords
des verbes !

BURTON Jessie :  Miniaturiste 

CYMES Michel :  
Vivre mieux et plus longtemps 

GRANGE Jean-Christophe : 
Congo requiem 

BUSSI Michel:  Le temps est assassin

BOURDON Françoise :  
La maison du Cap

MARTIN-LUGAND Agnès :   
Désolée, je suis attendue

BEN JELLOUN Tahar :  
Le mariage de plaisir 

WEBER Patrick : Les noces assassines 

SIGNOL Christian : 
Les souvenirs des jours de fête

CYRULNIK Boris : 
Ivres paradis, bonheurs héroïques

MUSSO Guillaume : 
La fille de Brooklyn

CONNELLY Michae l:  Mariachi Plaza 

LACKBERG Camilla : 
Le dompteur de lions

LEMAITRE Pierre : 3 jours et une vie

JOB Armel :   
Et je serai toujours avec toi 

Et toujours à votre disposition la col-
lection du PALOU comprenant plus
de 2000 BD! 

La bibliothèque communale d’Ittre

est située dans le parc de l’Espace

Culturel Beauthier

36 , Rue de la Montagne 1460 Ittre

le dimanche de 10H30 à 12H30

Les bibliothécaires:

M.Landercy, J.-M.Gervy, P.Jossart

Bibliothèque communale d’Ittre Les livres de l’été

Festivités du 15 Août à Ittre
Les 13 - 14 et 15 août (voir programme en page 1 & 2)

Pierre Caille, autour d'une dona-

tion

Sculpteur, peintre, dessinateur,
graveur, céramiste et joaillier
belge, Pierre Caille (1911-1996) a
créé une œuvre atypique. Formé
hors des sentiers battus, il a suc-
cessivement fréquenté l'Académie
des Beaux-Arts de Tournai et La
Cambre où il était inscrit dans les
sections publicité et céramique,
discipline qu'il a enseigné pen-
dant de longues années à La
Cambre. Ce créateur multiforme
n'a cessé de puiser son inspiration
dans un imaginaire fertile, qui
débouche sur l'extraordinaire et
sur le merveilleux. Les oeuvres
offertes par l'ASBL Pierre Caille au
Musée Marthe Donas reflètent
l'imagination sans bornes d'un
artiste qui a transcendé la réalité
d'une manière ludique.
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Journées du
Patrimoine

I. L'Eglise Saint-Laurent

(Haut-Ittre)

L'église d'Haut-Ittre est dédiée à
Saint-Laurent. Au départ, vers l'an
1000, il ne s'agissait pas d'une égli-
se mais d'une tour de guet pour
surveiller la campagne.
A cette tour furent accotés au 12e
siècle une nef centrale et un
chœur de style roman. Par la suite,
suivant l'extension du village, les
nefs latérales furent ajoutées. De
style flamboyant ou encore
gothique tardif, la construction de
celles-ci s'étale sur plus de 5
siècles.
Très pittoresque, cette église vous
envoûtera par son charme discret
et son atmosphère paisible. Elle
est également remarquable par
ses vitraux ; ses statues en bois des
XV et XVIièmes  siècles ; ses objets
du culte du XVIIIème  siècle, un
couvercle de fonds baptismaux
portant des crétages frappés de
têtes mitrées, un chemin de croix
contemporain réalisé par le
peintre et graphiste Michel Olyff
habitant à Haut-Ittre et un harmo-
nium Dumont et Lelièvre.
Des explications seront données
par le facteur d'orgues et d'harmo-
niums, Johan Zoutendijk, sur le
fonctionnement et l'histoire de
l'harmonium-médiophone de
Haut-Ittre, en alternance avec des
mini-concerts sur un harmonium
portatif qu'il installera dans l'église
St Laurent pour cette occasion.
L'harmonium-médiophone de

Haut-Ittre a été construit par la
manufacture d'harmoniums
Dumont & Lelièvre (Les Andelys,
Eure) autour de 1900. Cet instru-
ment est un bel exemple de la fac-
ture française d'harmoniums. De
plus, il est exceptionnel par sa
monumentalité, la façade avec
tuyaux, les deux claviers, les
pédales séparées, et le fait qu'il est
toujours en état d'origine. Cet ins-
trument se révèle aussi étonnant
par les possibilités de sonorités et
de jeu expressif qu'il offre.

Un tableau de Marthe Donas,
représentant une des chapelles
latérales sera également exposé
dans l'église. Marthe Donas (1885 -
1967) a découvert le cubisme et
l'abstraction dans les années
1916-1920 notamment à Paris, et a
ensuite vécu à plusieurs reprises à
Ittre. Elle a été touchée par l'envi-
ronnement de campagne d'Ittre et
aussi par cette église St Laurent.
Un Musée lui est consacré à Ittre.

Ouverture : dim 11/09 de 12 à 17h

Visites guidées : dim à 12h,

13h30, 15h et 16h30.

Animations : mini-concerts et

conférences sur " Histoire et fonc-

tionnement de l'harmonium ".

Adresse : Rue de l'Eglise, 7  

1461 Haut-Ittre

II. Ittre - Eglise Saint Rémy
Edifice de style néogothique, il fut
bâti de 1896 à 1898 d'après les
plans de l'architecte Léonard.  Son
plan présente une particularité
assez rare, à savoir celle de l'inté-
gration - par ailleurs fort réussie -
dans le bas-côté nord de la chapel-
le gothique de Notre-Dame d'Ittre
datant de 1590.
Les vitraux illustrent l'histoire de la
statue de Notre-Dame D'Ittre
(Sedes Sapientes : vierge assise),
objet de dévotion populaire lors
de la célèbre fête du 15 août à
Ittre.

Le transept de droite est dédié à
Sainte-Lutgarde (sainte très répu-
tée en Flandre).  Née à Tongres,
elle fut très jeune mise en pension
chez les Bénédictines et y devien-
dra religieuse à 18 ans.  Elle choisi-
ra ensuite d'entrer à l'abbaye des
Cisterciennes d'Aywières. Elle y
demeura jusqu'à sa mort.
Suite à la Révolution Française, les
religieuses d'Aywières se réfugiè-
rent au château de Fauquez et
firent don à la paroisse d'Ittre des
reliques de Sainte-Lutgarde,
conservées dans une châsse en
argent repoussée datant de 1624.  

Ouverture et visites guidées : 

dim 11/09 de 12h à 17h

Renseignements  et itinéraire à

retirer au Syndicat d'Initiative

Grand Place, 2 1460 Ittre.  

III. Virginal - Samme

L'Eglise Saint-Pierre
De style néo-gothique, cet édifice
est construit entre 1827 et 1829.
Le verre utilisé pour réaliser ses
vitraux de style art déco (figuratifs
ou avec motifs stylisés de fleurs et
de fruits) provient des verreries de
Fauquez.
L'orgue construit en 1828 est signé
par le facteur d'orgue Lambert-
Corneille Van Peteghem. 
L'organiste titulaire donnera

toutes les explications sur son
fonctionnement et jouera
quelques morceaux.

Ne manquez pas de venir vous res-
sourcer un moment en écoutant
ce superbe instrument.

Ouverture : dim 11/09 de 12h à

17h

Visites guidées : dim à 12h, 13h,

14h, 15h et 16h

Animations : Miniconcert, expli-

cations du fonctionnement de

l'orge

Adresse : rue du Centre, 18  

1460 Virginal-Samme

IV. Ittre / Virginal

Samme / Fauquez

Mystère et explications
La table des sorcières ou " pierre
qui tourne " de Fauquez se  niche
au cœur du " Bois des Rocs " telle-
ment attrayant qu'en 1916 déjà, la
commission royale des Monuments
et de sites le remarquera pour sa
haute valeur ajoutée aux plans
géologique, botanique et archéo-
logique (classé en 1974).
Cette table confirme la théorie des
alignements mégalithiques déve-
loppée par les frères Brou : la pier-
re se trouve exactement au sud-
ouest d'une autre " pierre-qui-
tourne ", celle de Braine-l'Alleud,
avec une précision telle qu'un
observateur, placé à cet endroit,

voit le soleil du 21 juin (solstice
d'été) se lever sur le point culmi-
nant de cette dernière commune.
C'est pourquoi les druides organi-
sent toujours, chaque année, une
célébration à Fauquez.
Venez découvrir ce site insolite, à
partir de la chapelle Saint-Michel,
ancienne école primaire de la cité
de la verrerie d'Arthur Brancart,
remarquable par son superbe
vitrail central d'après un dessin
d'Anto Carte, accompagné d'une
réproduction photographique à
l'identique d'un des vitraux laté-
raux et également accessible le
dimanche de 12h à 17h.

Visites guidées départ chapelle

St. Michel : dim 11/09 à 10h, 11h,

12h, 13h, 14h, 15h, 16h et 17h

pour le Bois des Rocs.

Adresse : 

Rue Maurice Brancart, 18

1460 Virginal-Samme

28ème édition des Journées du Patrimoine
Philosophique et religieux

Renseignements et brochures

disponibles au

Syndicat d'initiative d'Ittre

2, Grand'Place à Ittre

067/64 87 74

siti.ittre@skynet.be

www.ittretourisme.word-

press.com

En 1960, la propriété est vendue à
la Congrégation des Sœurs de

l'Enfant-Jésus de Nivelles, qui en
fait une maison de vacances.

L'endroit est alors baptisé " Notre-
Dame des Champs ". Elles transfor-
meront alors l'ancienne bergerie
en chapelle dont l'autel sera réali-
sé par le sculpteur belge Michel
Smolders. Cet artiste est réputé
pour ses sculptures en pierre
bleue du Condroz.

Les quatre vitraux, ou, pour mieux
dire, les " vitrages " (parce que les
joints sont de ciment et non de
plomb) sont l'œuvre d'Anne-Marie
De Vleeschauwer. Ils sont inspirés
des psaumes : joie, paix, montée
vers le Seigneur et pauvreté, et
réalisés en verre du Val Saint-
Lambert. 

En 2003, c'est l'Administration
communale d'Ittre qui à son tour
achète les lieux dans le but de les
transformer en pôle culturel. Ainsi
naît l' " Espace Bauthier ". La cha-
pelle devient alors musée. Le visi-
teur peut y découvrir le trajet de
Marthe Donas, sa vie, son œuvre.

Vidéo, documents, dessins et
tableaux retracent le parcours de
celle qui est reconnue aujourd'hui
comme étant la première femme
peintre belge abstraite.
À l'occasion des Journées du
Patrimoine consacrées au patri-
moine religieux et philosophique,
un accrochage spécifique permet-
tra d'admirer quelques œuvres de
ces trois artistes, réunis en une
exposition inédite !

Durant ce week-end, le musée

sera ouvert samedi et dimanche

de 10h à 18h

L'accrochage se prolongera jus-

qu'au 2 octobre

Au Musée Marthe Donas Expo temporaire : Patrimoine et
dialogue artistique
Le Musée Marthe Donas est installé au cœur d'une propriété dont la

grande maison s'appelait autrefois le " Château Bauthier ", du nom

de ses premiers propriétaires. Ce domaine a été acquis après la

guerre 14-18 par une Anversoise, Mme veuve Coveliers-Van Meir. En

1922, son neveu, Harry Franke vient y habiter avec sa jeune épouse,

Marthe Donas. Par la suite, le couple héritera de cet endroit qui res-

tera longtemps leur point d'attache.

Musée Marthe Donas

Espace Bauthier

Rue de la Montagne, 36

1460 Ittre

0471/21 63 88

In
fo

s

Le Musée Marthe
Donas lance un appel

En vue des Journées du

Patrimoine, les 10 et 11 sep-

tembre prochains, le Musée

Marthe Donas est à la

recherche de tout document

pouvant compléter son dos-

sier "Bauthier - Notre-Dame

des Champs",  principalement

relatif à la chapelle de ce lieu. 

C'est cette chapelle que le

musée mettra à l'honneur, à

travers les artistes qui l'habi-

tent aujourd'hui.

Si vous avez des éléments à

nous transmettre, n'hésitez

pas !

Monique Lenoir

0471 21 63 88

info@museemarthedonas.be

Une organisation du Syndicat d’Initiative d’Ittre
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Culture Une nouvelle saison culturelle se prépare !
Ittre dispose d’un réseau intense de programmateurs – opérateurs culturels. Le Centre Culturel coordonne depuis quelques années la brochure «Ittre CultureS» qui réunit les

événements mis en place par 8 opérateurs culturels ittrois : Le Théâtre de La Valette, l’Heptone, l’Etable d’Hôtes, le Musée Marthe Donas, la Maison du Conte et de la Littérature,

la Chapelle de Verre, l’asbl Musique Class’Ittre et le Centre Culturel d’Ittre. Plus de 40 événements culturels en 4 mois ! 

L’Echevine de la Culture d’Ittre, Hélène de Schoutheete, est la première à s’en réjouir  : quelle offre culturelle diversifiée et de qualité !

Voici en avant-première les dates de septembre. A vos agendas ! La brochure IttreCultureS vous parviendra fin août ! Luc Schoukens

IttreCultureS

● Centre Culturel d’Ittre, CLI

(Coordination) 
36 rue de la Montagne 
1460 Ittre 
067/64 73 23 
info@ittreculture.be  
www.ittreculture.be

● Chapelle de Verre

100 rue A Brancart 
1460 Fauquez 
067/64 88 93 
www.chapelledeverre.be 
info@chapelledeverre.be

● Heptone

7 rue Haute - 1460 Ittre
0488/476 905
asbl.heptone@gmail.com
www.heptone.com

● L’Etable d’Hôtes

4B rue de Tubize - 1460 Virginal 
067/78 06 70  
letable@letabledhotes.be 
www.letabledhotes.be

● Maison du Conte

36 rue de la Montagne  
1460 Ittre  
0493/196 528

● Musée Marthe Donas

36 rue de la Montagne 
1460 Ittre
0471/216 388
info@museemarthedonas.be  
www.museemarthedonas.be

● Théâtre de La Valette

13 rue Basse - 1460 Ittre 
067/64 81 11 
lavalette@skynet.be 
www.lavalette.be

Diplômé docteur en médecine Albert De Wée se porte volontaire de guerre
en 1914 et participe au conflit en tant qu'aide-médecin. De ces années
d'enfer, il ne témoigne que très peu auprès des siens. Cependant, il rap-
porte un petit croquis : une vision de désolation du "front" vu depuis le
poste de secours où il était affecté. C'est le seul dessin réalisé à cette

époque. Ce n'est que cinquante ans plus tard qu'il décide de participer au Centre d'Expression
animé par sa fille, Nana De Wée. Il commence à livrer et peut-être aussi à délivrer son passé, que
ses souvenirs rejaillissent dans sa mémoire créative. Albert De Wée réalise alors des terres
cuites, des peintures très expressives, qui sont une autre manière de dire, de laisser émerger son
passé enfoui. Cette exposition est l'occasion de découvrir les œuvres d'Albert De Wée (1894 -
1978), et aussi de rendre hommage à Nana De Wée, habitante de Haut-Ittre, qui consacre depuis
1961 sa vie à accompagner des enfants, des adolescents, des adultes dans l'expression d'eux-
mêmes par l'art. L'exposition est organisée en partenariat avec le Musée Arts et Marges.

Du 10 septembre au 2 octobre 2016

EXPOSITION : Albert Dewee

Espace Bauthier

Rien de tel qu'un quintet de stars du Jazz belge pour démarrer la sai-
son! Attention, ils avaient fait sold out l'année passée…! Impossible de
citer tous les musiciens extraordinaires avec qui Bruno Castellucci a
joué tout au long de sa carrière internationale ! Parmi eux, les plus
célèbres sont Bobby Mc Ferrin, Chet baker, le Count Basie orchestra,
Joe Zawinul, Jaco Pastorius, Toots Thielemans,… Joe Higham, s'est

quant à lui, produit avec des artistes tels que Hein Van De Geyn, Eric Legnini, John Ruocco,
Philippe Aerts,… Le quintet prend du plaisir à interpréter des morceaux classiques et entraî-
nants, explorant les différents courants du Jazz, qu'ils appartiennent au passé ou au présent.
Bruno Castellucci : batterie / Joe Higham : saxophone / Jean Paul Estiévenart : trompette / Ron
Van Rossum : piano / Bart Denolf : contrebasse.

Dimanche 4 septembre 2016 à 17h

Castellucci / Higham quintet

Heptone

❁ Entrée : 12 € - 10 € 
(étudiant / prévente par virement :

infos sur le site)
ou 35 € en formule dîner-spectacle

Le thème de cette 28ème édition des journées du patrimoine est "Le patri-
moine religieux et philosophique". La Chapelle de Verre s'y inscrit à mer-
veille, surtout avec Saint-Michel, qui est le thème que nous avons choisi
pour cette saison 2016 ; thème Ô combien philosophique !! Véritable "yin
et yang" de l'occident médiéval, l'Archange Michel est un symbole
d'équilibre très puissant et bien présent ici à La Chapelle et nous vous
invitons à mieux le connaître lors de la conférence donnée sur ce thème.
Entrée libre de 10 à 18h. Conférences samedi et dimanche à 14h.

Samedi 10 et dimanche 11 septembre 2016 de 10 à 18h

Journées du Patrimoine

La Chapelle de Verre Fauquez

Cet accrochage inédit dans la chapelle est inspiré de notre
demande de participation aux Journées du Patrimoine (les 10 et 11
septembre 2016) mais il se prolongera au-delà de ce weekend-là.
L'ancienne bergerie du Château Bauthier a été transformée en
chapelle à la fin des années '50 par les Sœurs de l'Enfant-Jésus
de Nivelles, devenues propriétaires des lieux. Les religieuses ont

fait appel au sculpteur Michel Smolders pour réaliser l'autel, alors qu'Anne-Marie De
Vleeschauwer se voyait confier l'exécution des vitrages. Depuis une dizaine d'années, la
chapelle abrite le Musée Marthe Donas, du nom de cette artiste anversoise, première femme
peintre belge abstraite, qui a occupé la propriété pendant vingt ans, entre 1927 et 1947. Un
accrochage particulier permettra d'admirer quelques œuvres de ces trois artistes, réunies en
un dialogue totalement inédit. Gratuité le samedi 10/09 et le dimanche 11/09 (avec ouverture
exceptionnelle ces deux jours, de 10h à 18h) et le dimanche 2/10. Ouverture sam. et dim. de
14h à 18h ou sur rendez-vous (0471 21 63 88).

Du 10 septembre au 2 octobre 2016

EXPOSITION : Patrimoine et dialogue artistique 
(Marthe Donas, Michel Smolders, Anne-Marie De Vleeschauwer)

Musée Marthe Donas
❁ Entrée : 1 €

Entrée gratuite pour 
les Ittrois

Ce duo s'est formé grâce à deux événements: d'une part la tournée
du spectacle itinérant "la Boîte de Jazz" qui a joué devant 27000
belges pendant un an et demi et, d'autre part, la célébration des 200
ans d'Adolphe Sax pour laquelle le duo est parti dans des pays tels
que le Qatar, le Kazhakstan, la Hongrie,... Ces collègues et amis
jouent ensemble également avec le Jazz Station Big Band et le

Bundle de Bruno Castellucci depuis dix ans. La complicité et l'interaction sur scène est donc
une évidence délicieuse à découvrir! 
Stéphane Mercier : saxophone alto / Vincent Bruyninckx : piano.

Dimanche 11 septembre 2016 à 17h

Stéphane Mercier duo

Heptone

❁ Entrée : 12 € - 10 € 
(étudiant / prévente par virement :

infos sur le site)
ou 35 € en formule dîner-spectacle

Charles et Thibault se sont rencontrés la première fois lors d'un stage de
jazz en 2015 et l'étincelle s'est produite pendant le concert des profs : il
était évident que ces deux-là étaient faits pour s'entendre musicalement. Le
mariage accordéon-piano n'est pas fréquent en jazz, mais ici la connivence
est totale, que ce soit dans les compositions originales (ils sont tous deux
de très actifs compositeurs) ou en réarrangeant certains classiques du jazz.
Charles Loos : piano / Thibault Dille : accordéon.

Dimanche 18 septembre 2016 à 17h

JAZZ : Charles Loos & Thibault Dille

Heptone

❁ Entrée : 12 € - 10 € 
(étudiant / prévente par virement :

infos sur le site)
ou 35 € en formule dîner-spectacle

Trois artistes de renom, trois amis, Nicolas Bacri, Lorenzo Gatto et Eliane
Reyes, entreprennent en 2015 la création d'un festival de concerts "
intimes " où l'idée est de se réunir chaque année pour le temps d'un
week-end de musique de chambre afin que chacun s'y exprime dans
son art (piano, violon et composition) tout en invitant d'autres parte-
naires. Le mot "intime" trouve sa source dans la volonté de ces artistes-

amis que la rencontre avec le public préside le choix des lieux des concerts et des pièces qui
s'y joueront. Fort du succès de cette première édition, soutenus par un public ravi de leur pre-
mière expérience, et motivés par leur objectif "d'intimité”, les trois artistes-amis entreprennent
la tenue d'une seconde édition du 23 au 25 septembre prochain à Ittre et Ophain. Cette année
encore, d'éminents musiciens ont été invités à partager ces moments d'intimité au coeur de ces
deux vilages : Pierre Fouchenneret (violon), Lorenzo Gatto (violon), Dimitri Murrath (alto),
Christophe Morin (cello), Raphaël Sévère (clarinette) et Eliane Reyes (piano). Ils y interprèteront
des oeuvres de Prokofiev, Nicolas Bacri, W.A. Mozart, C. Debussy, F. Schubert, J.S. Bach. Le 23
à Haut-Ittre (Eglise ST Laurent), les 24 et 25 à Ophain (Domaine de Bertinchamps).

Vendredi 23, samedi 24 et dimanche 25 septembre 2016

Les Concerts Intimes

Eglise de Haut-Ittre et domaine de Bertinchamps

Le dernier week-end du mois de septembre, la Place St Rémy au
centre d'Ittre est chaque année le théâtre d'une multitude d'anima-
tions. Cette fête villageoise et familiale veut valoriser les associa-
tions, proposer un maximum d'activités pour les enfants et créer une
ambiance de rencontre et de détente. Cette année, le monde de l'a-
griculture sera à l'honneur puisque c'est le thème, "Une Saint Rémy

à la Ferme" qui a été choisi. Plus de 40 associations et de multiples brocanteurs et artisans y
participeront. Et chaque association sera invitée à illustrer au sein de son stand une particular-
ité de la vie au sein des fermes. Durant un week-end, l'ancien centre géographique de la
Belgique va vivre au rythme de la fête, des spectacles de rue, d'animations et jeux pour enfants,
de concerts, de dégustations, de soirée dansante, de repas et tavernes.

Samedi 24 et dimanche 25 septembre 2016

Une Saint Rémy à la Ferme

Centre Culturel d’Ittre - Ittre Centre

Le Kangling est un instrument de musique creusé dans un fémur
humain. Il est utilisé lors de rituels de bouddhisme tibétain et le son
produit annihile l'égo. "La musique est comme une prière, une inten-
tion intime envoyée dans l'univers. Plus on se connaît, plus cette prière
reflète nos désirs et nos nécessités. Kangling est donc le fémur au tra-
vers duquel je soufflerai mes émotions, la balise me gardant sur le
chemin vers moi-même". Le chanteur, bassiste et guitariste Axel Gilain
choisit le pianiste Eric Bribosa et le batteur Jean-Philippe De Gheest
pour créer ce tout nouveau projet musical où chaque chanson crée
son propre décor, où la voix envoûtante nous fait voyager à travers des

paysages esthétiques et contrastés.

Samedi 24 septembre 2016 à 20h30

ROCK ALTERNATIF : Kangling

La Chapelle de Verre Fauquez

Marc Lelangue est l'un des meilleurs Bluesmen européens. Son parcours le
mène vers des scènes de plus en plus connues et des tournées dans le
monde entier : Canada, Espagne, Bolivie, Ukraine, Congo, France,…Quand on
l'entend chanter, on croit qu'il est noir, qu'il vient du fond du Mississippi. En
effet, le Blues, il connaît! Entre deux chansons, accompagné aux guitares
comme là-bas, il raconte, traduit, fait revivre l'histoire d'un peuple, du Delta à
Chicago, des origines aux manifestations pour les droits civiques. On rit, on
est ému. Détail pittoresque : Marc fabrique lui-même ses guitares ! 
Marc Lelangue : guitares, chant.

Dimanche 25 septembre 2016 à 17h

BLUES : Marc Lelangue 

Heptone

❁ Entrée : 12 € - 10 € 
(étudiant / prévente par virement :

infos sur le site)
ou 35 € en formule dîner-spectacle

Sandra, aidée par son mari, n'a qu'un week-end pour aller voir ses
collègues et les convaincre de renoncer à leur prime pour qu'elle
puisse garder son travail. Pas de comédies, westerns et autres
films de genre chez les frère Dardenne. Ils restent fidèles à leurs
engagements. Mais ils le font avec brio et parviennent à chaque
fois à en explorer de nouvelles facettes. La prémisse de Deux
jours, une nuit est presque ridiculement simple et la réalisation
semble évidente. Mais rien n'est moins vrai. Les frères ont réussi
à sublimer la ténacité de leur héroïne. Du coup, la quête de Sandra
se vit presque comme un thriller.
Avec Marion Cotillard, Fabrizio Rongione, Olivier Gourmet,
Catherine Salée. Soupe à partir de 19H. Dans le cadre des fêtes
de la Fédération Wallonie Bruxelles.

Mardi 27 septembre 2016 à 20h

CINÉ SOUPE : Deux Jours, une Nuit de J.P. et L. Dardenne

Théâtre de la Valette - Centre Culturel d’Ittre Gratuit

Sélectionné parmi environ 130 groupes pro-
fessionnels ! Un trio plein d'énergie, de sen-
sibilité et d'expressivité qui oscille entre
compositions originales et grands thèmes
du jazz. Nourrie de la tradition et inspirée
par les grands maîtres contemporains, leur
musique se révèle tout en contrastes,
fraîche et profonde à la fois. Le résultat est
un jazz moderne et romantique, avec des
arrangements créatifs, un répertoire oscil-
lant entre le swing et le groove d'une belle
intensité et beaucoup de sensibilité dans les
mélodies. Jeremy Dumont : piano / Victor
Foulon : contrebasse / Fabio Zamagni : bat-
terie.

Dimanche 2 octobre 2016 à 17h

JAZZ TOUR LUNDIS D’HORTENSE :
Jeremy Dumont trio

Heptone

❁ Entrée : 12 € - 10 € 
(étudiant / prévente par virement :

infos sur le site)
ou 35 € en formule dîner-spectacle
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Nouveau pour 2016/17 : 

- Gymnastique douce le vendre-

di à 9h30

- Qi gong le mardi à 18h et à

19h30

- Street-jazz le lundi à 19h00

Horaire complet à consulter 

sur notre site www.pasapas.be

● Les danses 

Baby-danse: mercredi pm

Eveil danse: mercredi pm et
samedi am
Danse classique: lundi pm, mer-
credi pm et samedi am
Modern jazz: lundi, mercredi et
jeudi pm
Danse contemporaine: jeudi soir
Hip-hop: samedi am et jeudi soir
Hip’n break danse: mardi et jeudi
pm
Ragga: mercredi pm, jeudi pm et
samedi am

Street -jazz: lundi soir

● Les gyms et les sports:

Psychomotricité: mercredi pm
Baby-gym: mercredi pm
gym douce: vendredi am
Yoga: mercredi soir
Qi gong: mardi soir
Zumba: mardi et jeudi soir
Aérobic: samedi am
Total Body: mardi soir
Abdos-fessiers: mercredi am
Stretching: lundi soir
Gymnastique Pilates: mercredi
am et soir
Self-défense ados-adultes: ven-
dredi soir

7

Pas à Pas

Ecole de danse et sports

Rue Quartier du Tram, 38

ITTRE-VIRGINAL

067/84.46.06 

0477/66.53.32

pasapas@skynet.be

www.pasapas.be
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Sports 
et détente

Cours aquatique d’activation

basé sur l’alternance de travail

cardio vasculaire et musculaire,

pour vous tonifier et vous pro-

curer une sensation de bien être

sans avoir besoin de savoir

nager !!!

Mercredi de 20h00 à 21h00  

Quelques places sont  disponibles.
Inscrivez-vous dès maintenant !!!

Lieu : Piscine Relais du Marquis –
Ittre
Reprise des cours en septembre 

Pas à Pas Saison 2016/17 : c’est le moment
de s’inscrire !
Cette année encore Pas à Pas vous propose une multitude de cours

pour tous les âges (enfants, ados, adultes) et tous les goûts.

A consommer sans modération pour s’épanouir, travailler sa condi-

tion physique et sa créativité dans une ambiance conviviale de par-

tage et d’échange. Un grand choix de types de danses et de gymnas-

tiques à découvrir ci-dessous. Les cours se donnent dans nos 3 stu-

dios, en groupes restreints afin de garantie une bonne qualité du

cours. Nous organisons également des anniversaires thématiques

le week-end, des stages enfants à Pâques et en été, des cours de

gym et workshops danse pendant l’été, et des master class interna-

tionaux pendant l’année.. Sur le site www.pasapas.be, vous trouve-

rez tout ce que vous souhaitez savoir sur nos professeurs (tous

diplômés et expérimentés), nos cours (50 par semaine), nos locaux,

nos tarifs, notre gala de danse annuel, nos stages, ….

Nouveau à Ittre : deux cours de QI GONG
Le Qi Gong est une gymnastique traditionnelle

chinoise, fondée sur la connaissance et la maîtri-

se de l’énergie vitale, associant mouvements

lents, exercices respiratoires et concentration.

A partir de septembre,

tous les mardis 

de 18h à 19h30

Pas à Pas

Ecole de danse et sports

pasapas@skynet.be

www.pasapas.beIn
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+
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Aquagym

Aquagym

Françoise Verfaillie

0479/68 93 70               

francoiseverfaillie@yahoo.fr
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Maximum 8 comédiens par ate-

liers.

Corps, voix, respiration, jeux,

textes, improvisations, mime,

spectacle…

Un atelier de qualité dans un

cadre ludique.

Animé par une comédienne

professionnelle.

Ateliers d'1h/semaine : 
85€ / semestre
Atelier d'1h30/semaine : 
125€/ semestre

PLANNING 2016 - 2017

Lundi

17h00 à 18h00 : Théâtre 8 - 12 ans.
18h00 à 19h00 : Théâtre 10 - 14
ans.

Mardi

17h00 à 18h00 : Théâtre 8 - 12 ans.
20h00 à 21h30 : Théâtre adultes.
Jeudi

18h00 à 19h00 : Théâtre ADOS.
19h00 à 20h30 : Théâtre adultes.

Vendredi

17h00 à 18h00 : Théâtre 8 - 12 ans.
18h00 à 19h30 : Théâtre & Impros
ADOS

Art Qui Show Les inscriptions pour 
les ateliers de théâtre et Impro 
2016-2017 sont ouvertes

Art Qui Show

22, rue du Sart à Ittre.

0476.92.54.52.

artquishow@gmail.com

www.artquishow.com
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Vie
associative 

Pour la 10ème année, Gus Goossens
et ses acolytes recevaient tous
ceux qui souhaitaient passer une
veille de fête nationale dans la
bonne humeur. 
A l’accueil, chacune des arrivées
était annoncée comme l’arrivée
d’un ministre ou secrétaire d’Etat
(à la communication, à la bonne
humeur, à l’amitié continue et uni-
verselle,…). Ou comment mettre
tout de suite la bonne ambiance.

La soirée musicale a débuté avec
les “Skangoeroes”, un groupe fla-
mand, composé de sept talents,
influencé notamment par “The
Police”. Avec leur musique entraî-

nante et rythmée, ils ont donné le
ton de la soirée avant de laisser la
place aux “Seven Cover”, groupe
francophone spécialisé dans les
reprises rock. En reprenant des
valeurs sûres telles qu’”Indochine”
ou “AC/DC”, ils ont dignement
représentés la Wallonie.

Quatre cents personnes avait fait
le déplacement, faisant de cette
fête des Belges par des Belges et
pour des Belges une réussite et un
moment de grande belgitude.

Adeline Schmitz

L’été en plein air à Fauquez

Cours en 2 ans donnant accès à

un brevet de la Région Wallonne

2 heures le dimanche matin

Cours théoriques à l’Espace
Bauthier 

Rue de la Montagne, 36  à Ittre
Cours pratiques au rucher dans le
parc de l’Espace Bauthier
(Printemps)

Reprise des cours  
1ère (min 20 inscrits)  et 2 ème année - 
le dimanche  16 octobre 2016

La pièce 

«Les Conjoints» d’Eric Assous est à
mettre dans la catégorie des comé-
dies de mœurs «grinçantes».  Le sens
du dialogue, des répliques qui
piquent et surtout la construction du
récit sont remarquables. On s’amuse
à remonter le temps, poussant les
aiguilles de l’horloge pour dévoiler
des événements qui se sont passés
avant et qui conditionnent le pré-
sent.  Dans cette pièce, Eric Assous
est le champion des petits et grands
mensonges du couple et des vicissi-
tudes de la vie des conjoints de tout
poil. Les rebondissements, les retour-
nements de situation étonnent par
leur subtilité, cueillant les spectateurs
par surprise.

L’auteur 

Né à Tunis, Eric Assous arrive très tôt
en France et entame sa carrière en
tant qu’auteur de pièces radiopho-
niques. Entre 1983 et 1987, il en réali-
sera près de quatre-vingts pour
France-Inter. Cette carte de visite plu-
tôt flatteuse lui permet de faire son
trou dans le milieu du théâtre, de la
télévision et du cinéma. Il a écrit de
nombreuses pièces de théâtre, ainsi
que des scénarios pour la télévision,
notamment 3 épisodes de la série
«Nestor Burma».

La mise en scène 

Michel Marchal a fait ses premiers
pas sur scène dès les années 60.
Après quelques expériences théâ-
trales, il fonde en 1965 la Compagnie
théâtrale «Les Copains d’abord». Il a
signé une trentaine de mises en
scène qui ont recueilli un grand suc-
cès comme «Quand épouseriez-vous
ma femme ?» de Jean-Bernard Luc
ou «Un sale égoïste» de Françoise
Dorin.

La troupe 

La Compagnie théâtrale « Les
Copains d’abord » est lauréate de
plusieurs trophées et de prix d’excel-
lence.  Elle a notamment remporté le
Trophée du Tournoi des cercles dra-
matiques de la Commission commu-
nautaire française 2013- 2014. 

Le Rotary 

Le Rotary est un réseau mondial de
plus d’un million de décideurs soli-
daires qui mettent leurs compé-
tences au service des causes humani-
taires les plus pressantes. Les
membres des Rotary clubs utilisent
leur temps, leur énergie et leur pas-
sion pour monter des actions
durables et à long terme, qu’elles
soient locales ou internationales. Ils
œuvrent pour des causes impor-
tantes comme la paix et la résolution
des conflits, la prévention et le traite-

ment des maladies, l’eau et l’assainis-
sement, la santé de la mère et de l’en-
fant, l’alphabétisation et l’éducation
de base, et le développement écono-
mique et local. Depuis 1988, le Rotary
est le chef de file de l’initiative mon-
diale pour l’éradication de la polio
aux côtés de ses partenaires comme
l’OMS et l’UNICEF.

Informations et réservations

Tarif : 20€
Par courriel à l’adresse 
rotary.blc.event@hotmail.
La représentation sera précédée d’un
verre de l’amitié.
En cas de mauvais temps, le spec-
tacle aura lieu à l’Espace Beau Bois,
rue de Tubize 11 à Braine-le-Château. 
Les bénéfices de cette soirée seront
reversés aux œuvres du Rotary Club
de Braine-le-Château et Ittre. Celles-
ci s’inscrivent dans les axes straté-
giques du Rotary et ont notamment
permis il y a deux ans de soutenir les
enfants des familles sinistrées lors
des inondations d’Ittre.

Vous pouvez retrouver la vie de

notre club, ses activités, ses

actions sur Facebook (www.face-

book.com/RotaryBLC) ou sur

Twitter (@RotaryBLC).

Messes dominicales dans 

nos paroisses

Le Samedi

16h00 au couvent des sœurs 
à Virginal
18h00 à Ittre
18h00 à Haut-Ittre
Le Dimanche

09h00 à Fauquez
10h00 à Haut-Ittre
10h30 à Ittre 
10h30 à Virginal

Offices en semaine dans nos

paroisses

Le Mardi -  10h00 à la résidence
«Champ de Huleu»  à Ittre
Le Mercredi
- 09h00 à Ittre
- 15h00 à la résidence «le Privilège»
à Haut-Ittre
Le Jeudi
- 18h00 + Adoration du Saint
Sacrement à Ittre 
Le Vendredi (1er et 3ème vendre-
di)  
- 15h00 à la maison de repos et de
soins «l’Orchidée»  à Ittre
- 19h00 (1er vendredi) + Adoration
du Saint Sacrement à Virginal.

Préparation au Baptême :

Dimanche 11 septembre à 14h à
la cure d’Ittre
Vous pouvez envoyer votre
demande via internet ou vous
adresser au Père Jan après les
messes dominicales ou lui télé-
phoner au n° 067/64.61.25 -
www.paroisseittre.be

Haut-Ittre : Dimanche 7 août à 10 h :
Messe en l’honneur de Saint Laurent
suivie de la procession et du verre
de l’amitié à la salle communale à
Haut Ittre. 
Ittre - Fête de l’Assomption : 

Lundi 15 août

09h30 : Messe
10h30 : Procession 
12h30 : Retour et bénédiction finale

Neuvaine à Notre-Dame d’Ittre :

du 16 au 24 août – Consultez la
feuille paroissiale pour l’horaire

Procession des aînés en voiture

à  Notre-Dame d’Ittre : 

Vendredi 19 août à 14 h suivie
d’un goûter à la salle paroissiale. 
Si vous désirez participer, contac-
tez Mr Richard Leidgens -  067 49
16 64. Coordinateur du domaine
de la santé et de la solidarité ou le
Père Jan Pelc : 067 64 61 25 

Jubilé d’argent du sacerdoce du

Père Antoine – Dimanche 21 août

Partage d’Evangile : le  jeudi 25
août à 19 h à la cure d’Ittre

Bénédiction des cartables :

Dimanche 18 Septembre 
Paroisse Saint Rémy à Ittre
10h30 : ouverture de l’année caté-
chétique et bénédiction des car-
tables 
Paroisse Saint Pierre à Virginal 
10h30 : Durant la messe, bénédic-
tion des cartables

Pèlerinage à Banneux, le samedi

24 septembre 2016

Journée de ressourcement et de
prières auprès de la Vierge des
Pauvres. 
Cette année, Le thème pastoral

de notre journée est : «Marie,

Mère de miséricorde»

Inscription auprès du respon-

sable de votre paroisse :

Virginal : Madame Stourme
Jacqueline  - Rue du Jacquier, 43
1460 Virginal – 067 64 60 72

Fauquez : Madame Vitale Corona
Rue Halvaux, 46  
7090 Ronquières  - 067 64 75 14 ou
0473 56 08 62

Ittre : Mademoiselle Bourleau –
Rue du Croiseau, 121/3 – 1460 Ittre
067 64 83 25 ou 0494 21 05 46

Haut Ittre : Père Sylvain
Habiyambere -  Rue de l’Eglise, 13
– 1460 Haut Ittre – 067 84 36 23 ou
0485 67 23 37
Prix : 16 € pour les adultes et 13 €
pour les enfants de moins de 18
ans (autocar, livret et pourboire
compris).

La clôture des inscriptions se

fait  auprès de votre respon-

sable avant le 13 août

L’Etable d’Hôtes fête les Belges
Le mercredi 20 juillet, veille de la fête nationale, l’Etable d’Hôtes

organisait sa 10ème “Fête des belges”. Du noir, du jaune, du rouge,

des frites et de la musique bien de chez nous, aucun doute, la

Belgique était à l’honneur.

Près de 150 personnes s’étaient
réunies à la plaine de jeux de
Fauquez pour une séance de ciné-
ma en plein air. Le film “Le Tout
Nouveau Testament”, film belge
sélectionné aux Oscars du cinéma
en 2014.

Le lendemain, dans la matinée,
était organisé un tournoi de mini-
foot, durant lequel trois équipes se
sont affrontées, dont une compo-
sée presque exclusivement de
femmes. Finalement, elles termi-
neront deuxièmes entre l’équipe
des rouges et celle des bleus.
L’après-midi était, elle, consacrée
au tournoi de pétanque où 20
duos se sont affrontés dans une

ambiance plus qu’amicale. 

Finalement, se sont Yves et Xavier
qui l’ont emporté, les premières
dames arrivant 7ème et les pre-
miers enfants 17ème. Mais peu
importe tous les joueurs furent
unanimes. “On est surtout là pour
participer, pour passer un bon
moment”.

Organisé par le comité de quartier
de Fauquez (en partenariat avec le
Centre Culturel d’Ittre pour la soi-
rée cinéma en Plein Air), le week-
end s’est terminé par un vide-gre-
nier dans la journée de dimanche. 

Adeline Schmitz

Les 29, 30 et 31 juillet, Fauquez débutait les festivités de “l’Eté en

plein air”, premier week-end de fête. Pour l’occasion, le vendredi

soir, était diffusé “Le Tout Nouveau Testament”, film belge de Jaco

van Dormael avec Benoît Poelvoorde.

Vous vous intéressez aux abeilles ?  Pourquoi ne
pas suivre les cours du Rucher Ecole d’Ittre ?

Le Rucher

02/355 65 69In
fo

s

Samedi 27 août 2016 à 20h00 Théâtre de verdure de
la Maison rurale de Wauthier-Braine
Le Rotary Club de Braine-le-Château et Ittre organise une représen-

tation unique d’une comédie sentimentale à succès d’Eric Assous,

interprétée par la talentueuse Compagnie théâtrale «Les Copains

d’Abord». Les conjoints 

Unité Pastorale : Ittre, Haut-Ittre, Fauquez
et Virginal

Paroisse Saint Rémy

Grand ‘Place, 4

1460 Ittre

067646125 

paroisse.ittre@skynet.be

www.unitepastoraleittre.be

In
fo

s 
+

 r
és

er
va

tio
ns

Agenda septembre:

le mercredi 14 septembre : Eveil
corporel par le jeu
le mercredi 21 septembre :
Atelier peinture
le mercredi 28 septembre : Eveil
corporel par le jeu
Agenda octobre:

le mercredi 05 octobre : Atelier
peinture
Pour enfants de 3 à 6 ans, de

15h30’ à 17h 

Activités dans les locaux ONE,

place de la station, 1440 à

Braine-le-Château.

Rens.: 02 366 22 92

Activités du 
mercredi O.N.E
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Le principe du Repair Café est
simple; on apporte un objet cassé
ou en mauvais état et on se met à
l'ouvrage avec les experts béné-
voles pour le réparer. L'intention
est de tirer un trait sur l'injuste
obsolescence programmée et de
penser à la planète en redonnant
une belle et longue seconde vie
insoupçonnée à tous ces objets
qui ne demandent qu'à être répa-
rés! Pour finir, l'idée est de se ras-
sembler entre villageois, de créer
des liens et de constituer une
dynamique d'échange et de parta-
ge autour d'un café et d'une pâtis-

serie maison.

L'équipe du Repair Café est entiè-
rement bénévole et cette action
citoyenne (qui se développe de
plus en plus partout en belgique)
est gratuite. Cependant, une parti-
cipation consciente, sous forme de
tire-lire, est la bienvenue si vous
aimez l'initiative et souhaitez
qu'elle perdure. 

Différents domaines de réparation
s'offre à vous:
Électricité et petit-électro: lampe,
outil électrique de jardinage, peti-

te soudure, rallonge, aspirateur,
chaine hifi, lecteur Dvd et Cd,
anciennes radios & platines
vinyles, cafetière, réveil, vieux télé-
phones etc...
Couture: ourlet, bouton, rapiéça-
ge, ...
Docteur machine à coudre: remise
en état et entretien des machines
à coudre
Informatique: réparation hardwa-
re, imprimante, configuration d'or-
dinateur,...
Vélo (diagnostique rapide tels que
freins/crevaison/dérailleur) 
Attention! Aucune garantie de
réparation ne peut être assurée;
les réparateurs bénévoles feront
tout en leur pouvoir pour remettre
en état vos objets cassés. Nous ne

faisons pas certaines réparations
qui sont trop spécifiques telles
que horlogerie, micro-électro-
nique des smartphones, changer
les vitres cassées des GSM et les
gros éléctro-ménagers,...
Si vous avez des questions ou si
vous avez besoin d'informations
complémentaires, visitez notre
page facebook "repaircafeittre"
ainsi que le site internet
www.repaircafe.be. 

Pour le Repair Café , 

Alice Hanotier

N'hésitez pas non plus à me

contacter au 0473/72.80.24 ou

par courriel à

alice_hanotier@hotmail.com

“Je peux organiser un spectacle de
marionnettes pour tous”, propose
Eric,
“J’aurais besoin d’un coup de
main pour aller chez l’ostéopathe”
explique Nana de Haut-Ittre,
“Je peux animer des ateliers créa-
tifs et je fais de délicieuses tartes
aux caseilles...”,
“Je peux dépanner pour des pro-
blèmes en informatique” dit
Joaquim de Hennuyères,
“J’aurais besoin d’une aide pour
garder ‘Plume’ quand je pars ce
week-end” annonce Karen de

Monstreux.
Avec une douzaine d’autres ils ont
rejoint la maison de David et Véro
à Braine mercredi soir. C’est là qu’a
lieu ce mois la réunion de la Fleur
de Sel, le système d’échange local
(Sel) d’Ittre. Créée il y a plus de 10
ans sur le modèle de ceux qui exis-
taient déjà, notamment à
Bruxelles, la Fleur de Sel n’en est
pas différente. L’idée c’est que
chacun(e), quel que soit son
niveau, a des compétences et
qu’il/elle peut les offrir aux autres.
Bien sûr, chacun(e) peut aussi

être demandeur(euse) mais pas
forcément dans une relation bila-
térale. Au contraire, la multilatera-
lité est source d’enrichissement!
Avec un principe essentiel: une
heure de travail vaut une heure de
travail; que ce soit celle de la
baby-sitter ou celle du médecin.
Ce qui suppose que l’argent ne cir-
cule pas. Seule une monnaie vir-
tuelle, la fleur (4 pétales) sert à
comptabiliser les transactions. En
fait, un Sel, ce sont les gens du vil-
lage qui s’entraident. La rencontre
humaine, faire quelque chose
ensemble, offrir un peu de son
temps et se sentir utile,... sont des
motivations. La confiance entre

les membres est primordiale, mais
a-t-on plus de garantie en télé-
phonant à un plombier pris au
hasard? 
Une charte se veut garante de
cette confiance alors “un pic-nic,
un bbq, une balade à vélo tous
ensemble sont de belles occasions
pour faire connaissance et dyna-
miser les échanges” insiste Marie,
coordinatrice.

Pour le Sel, Marie Fenton

Intéressé ? Contactez-nous au

0485/473490 ou

marieonett@gmail.com ou

info@selittre.be
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Le projet de Cyril Dion et de
Mélanie Laurent consistait à par-
courir le monde à la découverte
d’expériences citoyennes qui agis-
sent concrètement dans une pers-
pective d’un monde émettant
moins de CO2, s’inscrivant dans le
respect de la terre, changeant le
mode de fonctionnement écono-
mique, financier et pédagogique.

La réalisation est superbe. On se
sent véritablement boosté en sor-
tant de ce film. Le regard gris, le
manque d’espoir font en effet
place à l’enthousiasme, l’espoir du
possible, la perspective du lende-
main qui change, des solutions qui
pointent.

En cinq chapitres notre équipe

de globetrotters va s’intéresser :

A l’alimentation à travers la per-
maculture; les incroyables comes-
tibles, l’agroforesterie, le réseau
des villes et villages en transi-
tion,…
Aux économies d’énergie et aux
énergies renouvelables
Aux changements économiques à
travers les coopératives sociales,
les monnaies locales,…
Aux changements de mode déci-
sionnel en impliquant les citoyens
à travers un système complémen-
taire d’électeur désigné
Aux pédagogies alternatives
comme celle pratiquée en

Finlande
Il laisse la parole à quelques
figures de proues de la transition
comme Rob Hopkins, Pierre Rabit,
Olivier Deschutter, 

Le DVD du film est en vente dans
les commerces au prix de 20€.

Voici déjà une série d’initiatives

qui existent à Ittre et auxquels

vous pouvez vous intéresser ou

encore mieux participer:

Le SEL, Le Repair Café, L’asbl Sois-
là (Jeudi bar à Haut-Ittre), La ferme
du Mazy, Bee O’village, Le Café
Truc (Café citoyen).

Le Café Truc, un
café citoyen
Un café citoyen Kesako ?

Il y a de longs mois de ça, un petit
groupe de citoyens ittrois a décidé
de se lancer dans la création d’un
café qui se voudrait convivial, lieu
d’échanges et de rencontres, où
l’on pourrait tout faire sans forcé-
ment faire quelque chose.
À force de discussions, voulant
mettre tout et rien dans ce projet,
Aude, Gus, Julie, Julie, Marie,
Marie, Nathalie et Vincent ont
décidé d’ouvrir le «Café Truc».
Tout commence au Conseil
Culturel du Centre Culturel d’Ittre
(le CLI). Lors d’une réunion, émer-
ge une réelle volonté de voir naître
à Ittre un lieu convivial, ouvert à
tous, où il est possible de passer
dire bonjour, boire un verre, discu-
ter, participer à des  ateliers en
tout genre, ou simplement se
poser une soirée… Quelques
membres du conseil culturel se
mettent alors au travail, rejoints
très vite par d’autres Ittrois intéres-
sés par le projet.

Un endroit convivial

Résultat : un endroit convivial
pour boire un verre tout en créant
du lien et offrant un espace d’ex-
pression ouvert à tous de 0 à 137
ans dans notre commune !
Tout est possible !

C’est aussi VOTRE café citoyen

Lieu de détente, projection-débat,
ateliers, ludo/bibliothèque… 
il s’agit aussi de VOTRE café
citoyen : venez l’envahir de vos
envies !

Où sommes-nous ?

Tous les 3e mercredi du mois (sauf
en juillet-août), le Café Truc est
accueilli dans le sympathique local
de l’asbl « Soie Là » rue de l’église
au centre de Haut-Ittre (suivez les
flèches). Nous ouvrons à 16h pour
que les jeunes et familles puissent
venir et fermons vers 23h.

Vous voulez tout savoir tout de
suite sur le «Café Truc»? Vous avez
une activité à nous proposer ?
Vous avez envie de rejoindre
l’équipe? Sans plus attendre,

envoyez-nous un e-mail à auxa-

m e s c i t o y e n s @ g m a i l . c o m ,

contactez-nous au 0494 79 75

92, ou suivez-nous sur Facebook : 

www.facebook.com/cafetru-

cittre.   Au plaisir !

Pour le Café Truc , 

Vincent Verscheure

Des fruits et légumes Bio ainsi que
des produits créés sur base de la
Permaculture vous y seront pro-
posés.
Beurre, laits et fromages frais
seront également disponibles sur
commande.
Petit plus: Découvrez nos paniers

de fruits et légumes belges et de
saison! Livrés chaque semaine !

Charlie, le  jardinier

Contact :

lafermedumazy@gmail.com

0476/62 67 88

Demain, l’espoir citoyen !
Deux séances du film «Demain» se sont déroulées dans notre com-

mune. Une première sur invitation du Collège et de l’échevine

Hélène de Schoutheete à l’attention des mandataires communaux,

personnel communal et membres des conseils consultatifs et une

deuxième le jeudi 23 juin à l’attention du grand public. Une bonne

centaine de personnes ont pu découvrir ou redécouvrir ce film qui a

attiré plus de 160000 spectateurs en Belgique !

Du Sel dans les relations humaines La Fleur de Sel à Ittre
Le système d’échange local de notre commune connait un intérêt

croissant.

Le magasin de la Ferme du Mazy
vous ouvre ses portes tous les
dimanches de 11h à 18h

Chacun(e) de vous qui souhaitez
vous approvisionner en produits
bio et/ou locaux, y trouvera tout
ce dont il a besoin pour contenter
ses gouts, ses envies et sa santé.
Ce sera aussi un lieu de conviviali-
té où petits et grands pourront

déguster une soupe, une quiche
ou autre salade composée avec la
bonne humeur du jour, sans
oublier un thé ou un dessert à
découvrir.
Et pour vos petits diners et
grandes soirées, un service trai-

teur vous fera partager les saveurs
d'ici ou d'ailleurs.
Le nombre impressionnant de
personnes qui s'arrêtent chaque
jour devant le futur magasin laisse
présager de son futur succès : tout
sera mis en œuvre pour que cha-
cun(e) puisse y trouver ce qu'il
cherche : outre le panier de la
ménagère, complément alimen-
taire, cosmétiques bio, extracteur

de jus, filtres à eau etc…seront au
rendez-vous. Toute l'équipe de Du
Bee Ô Village se réjouit de vous
accueillir  chaque jour du lundi au
samedi ! D'ores et déjà, parlez-en à
tous vos amis….

Pour Bee O Village , 

Kathleen Goffart

Contact 

www.bee-o-village.be

0472/44 88 02

Le siège de l'asbl se situe dans la
rue Les hauts du Ry Ternel dans ce
qui fut l'une des premières
fabriques de bas de soie de
Belgique, d'où notre nom: SOIE LA!

L'ASBL s'est déjà associée au "Café

Truc" ou "Roots Culture" mais dans
un futur proche, nous comptons
organiser conférences, stages et
projections. Et avec votre aide,
pourquoi ne pas lancer une école
de devoirs, des soirées littératures,
des cours de langue, proposer des

achats groupés de produits d'ali-
mentation bio, ... Si l'un de ces pro-
jets vous intéresse et que vous
souhaitez y participer ou si vous
avez envie de donner vie à un pro-
jet, contactez-nous.

Pour Soie La ! , 

Alice et Emilie

asbl.soiela@hotmail.com

Emilie au 0483/52.04.05 

ou Alice au 0473/72.80.24

Bee Ô Village, coopérative villageoise, compte à ce jour 4 fondatrices et
40 coopérateurs qui ont permis la réalisation de ce projet tant attendu
Les petites abeilles se hâtent de d'aménager les lieux, achetés par la

coopérative le 21 juin dernier, pour vous ouvrir ses portes, dès le

début de ce mois septembre. 

Repair Café d'Ittre, rien ne se jette, tout se répare !
Vous ne connaissez pas encore le concept des "Repair Cafés"?

Rendez-vous le dimanche 21 août à la salle communale Planchette

d'Ittre, à partir de 14h.

ASBL SOIE LA !, une nouvelle association à Haut-Ittre!
SOIE LA c'est avant tout une aventure humaine, un lieu rénové par

des amis avec les moyens du bord pour créer un espace convivial

destiné à redynamiser, avec des activités variées, une vie de quar-

tier et tisser du lien entre voisins et plus largement les gens d'Haut-

Ittre et du village. 
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Divers

Tourisme

Cette fête organisée par le

Syndicat d'Initiative et de

Tourisme d'Ittre a eu lieu ce 16

juillet et était consacrée aux

ânes et aux chevaux.

Beaucoup d'âniers et cavaliers ont
répondu présents à l'invitation.
C'est ainsi que nous avons pu
admirer nos équidés à pied, bâtés,
montés, attelés, décorés.

Le programme tout en restant
"zen" était fourni et diversifié. Le
présentateur et la fanfare

"Boentje" ont ajouté une touche
humoristique et agréable.
Merci à tous pour cette formidable
journée qui, espérons-le se renou-
vellera. 

Nouveau au
Syndicat
d’Initiative 
de Ittre

Sortie d’une nouvelle brochure

comprenant 6 fiches prome-

nades en couleurs, cartonnées

et plastifiées.

Ces fiches sont disponibles dés à
présent au Syndicat d’Initiative de
Ittre (Grand-Place 2 à Ittre).
Elles sont en vente au prix de 6 €.
Vous pourrez également les trou-
ver à la «Librairy Ternel», au
«Relais du Marquis» à Ittre et
«Au P’tit Vesnau» à Virginal.

1e fête campagnarde à Ittre

Depuis le mois de janvier, les
élèves de 6ème primaire des
écoles communales d’Ittre et de
Virginal se sont lancés un défi :
réaliser un court-métrage sur le
passé des verreries de Fauquez.
Aidés par Valérie Tilmans, de l’Art
qui show, qui a animé les ateliers
hebdomadaires, par le Centre
Culturel qui coordonnait le projet,
et par la Fédération Wallonie
Bruxelles qui a apporté le finance-
ment, Fabienne Rémience et
Sophie Albert, les 2 institutrices, se
sont lancées dans l’aventure.  
En fait, ce sont 2 films qui ont été
réalisés : le premier, par les élèves
d’Ittre, est un reportage-docu-
mentaire qui explique la vie au
temps des verreries à Fauquez, en
laissant la parole à Hubert Beutels,
ancien ouvrier, Maxime Ladrière,
fils et petit-fils de verrier, et
Jacques Vanderlinden, passionné
par l’histoire de son village.
Le second film, mis en scène par

les élèves de Virginal, est une fic-
tion muette et en noir et blanc qui
retrace la vie des ouvriers pendant
l’âge d’or des Verreries de Fauquez.
Un film original et divertissant.
Un beau projet, qui a permis aux
enfants de se frotter au monde
audiovisuel et d’en appréhender
les difficultés.  Entre la recherche
d’informations, les contacts pour
les interviews, l’organisation du
tournage, la confection des cos-
tumes, des accessoires, des décors,
les aspects techniques (le son,
l’image, le montage), la promotion
de l’événement du 24 juin
(affiches, invitations, communi-
qués de presse), etc, un sacré tra-
vail a été assumé.
Envie de voir le résultat de ce

travail ?  Le DVD est disponible

au Centre Culturel d’Ittre au prix

de 10 EUR.  Infos au

067/64.73.23 ou info@ittrecul-

ture.be 

Ludovic Devriendt

Fauquez : mon village d’hier
et d’aujourd’hui
La Chapelle de Verre de Fauquez a fait le plein de spectateurs le 24

juin dernier : des habitants du quartier, des anciens des verreries,

les autorités communales et des parents venus admirer l’œuvre de

leurs enfants.  Il faut dire que c’est un projet de longue durée qui

trouvait son aboutissement en cette fin d’année scolaire.

En bons explorateurs aux aguets,
ils ont, entre autres, découvert et
identifié les arbres et leurs feuilles,
écouté attentivement le chant des
oiseaux, observé la ruche aux
abeilles noires ... Petits et grands
ont pu développer leurs connais-
sances, profitant des explications

et de l’enthousiasme du garde-
forestier. Nous vous remercions
pour cette chouette journée,
Monsieur Fayt! Quel moment inté-
ressant et convivial, où nature et
découvertes nous ont comblés !      

Virginie, institutrice M1a

Promenons-nous dans le bois tant
que la pluie n’y est pas...

Au fil des séances programmées
cette année, Isabelle nous fait
découvrir les musiques et les ins-

truments du monde.
De l’Angleterre à l’Afrique en pas-
sant par l’Italie, du Brésil à l’Inde...

les enfants sont ravis d’écouter et
de vivre ces histoires qui les font
voyager! C’était top!

Virginie, institutrice de M1a

Voyage, voyage
Depuis 2 ans, nous sommes heureux d’accueillir, au sein de notre

classe, une animatrice des “Jeunesses musicales”.

Ce jeudi 16 juin , dans une ambiance détendue,  26 gais lurons de

1ère maternelle ont sillonné le Bois de la Houssière.

Ecole communale d’Ittre «Les Longs Prés»

Ensemble, on retrouve la forme

avec «Je cours pour ma forme» !

Une nouvelle session démarre à

Ittre, pour la quatrième fois !

Pas besoin de savoir courir, la

formation débute du niveau

zéro pour les débutants.

Premier rendez-vous : le mercre-

di 14 septembre 2016.

Nous nous retrouverons deux fois
par semaine :
Les mercredis à 19h et les
dimanches à 10h au chemin de
halage sous le pont
d’Asquempont, côté Vieux Pavé
d’Asquempont.
Le programme d’entraînement
s’étalera sur 3 mois à raison de
deux fois par semaine. 

Au terme de la session, les débu-
tants pourront courir 5 km et les
autres 10 km. 
Si vous avez envie de bouger,
venez nous rejoindre le mercredi
14 septembre avec vos chaussures
pour la course à pied !

ATTENTION, une seule condition
est nécessaire pour réussir l’objec-
tif, s’entrainer deux fois par semai-
ne. 

Montserrat Carreras sera votre
coach, elle sera secondée par
Pascale Wauters et toute une équi-
pe de personnes passionnées par
la course à pied.

L’inscription,  qui comprend l’assu-

rance, est de 40 euros seulement. 
Envoyez un mail de confirmation à
l’adresse suivante: pascalewo-
wo@yahoo.fr pour vous inscrire !

Au plaisir de courir ensemble et de
se lancer dans une belle aventure.

Montserrat, Pascale 

et toute l’équipe 

Les 250 joueurs du club sont impa-
tients, les 15 coachs préparent
leurs entraînements, les terrains
reverdissent, l’équipe fanion s’en-
traîne déjà et les vétérans ne se
sont même pas arrêtés... vive le

football à Ittre et à très bientôt sur
le bord du terrain ou à la buvette
pour refaire le match.
Aaaaaaaallez les verts!

NOUS RECHERCHONS ENCORE

DEUX ENTRAINEURS POUR REN-

FORCER L’EQUIPE DES COACHS. 

RENSEIGNEMENTS SUR 

www. jsittroise.be ou 

au 0494 38 01 85.

Football La JSI est prête

Je cours pour ma forme, ça redémarre !

Je cours pour ma forme

Daniël Buidin

0478 / 525.965In
fo

s
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14:00

EXPOSITION «ALBERT DE WÉE»

Espace Bauthier
Org : Centre Culturel d’Ittre

21:30

CINÉMA EN PLEIN

AIR : ZOOTOPIE

Parvis de l'Eglise de
Virginal

14:00

FÊTE DU 15 AOÛT

Centre d'Ittre
Asbl été d'Ittre et Administration communale d'Ittre

(jusqu’au 4/9)

14:00

EXPOSITION «UNE ANNÉE D’ACQUISITION» ET PIERRE CAILLE

Musée Marthe Donas et Espace Bauthier

(jusqu’au 2/10 – 14h)

10:00

EXPOSITION «PATRIMOINE 

ET DIALOGUE ARTISTIQUE» 

Musée Marthe Donas

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi DimancheSamedi

8  13 14

15 16 17 18 19 20 21 

22 23 24 25 26 27 28 

29 30 31 1 2 3 4

5 6 7 8 9 10 11

9 10 11 12 

12 13 14 15 16 17 18

19  24 2520 21 22 23 

A
O

Û
T
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21:00

THÉÂTRE EN

PLEIN AIR : PEAU

DE VACHE 

par le théâtre des
Galeries
Parking derrière
l'administration
communale (Ittre)

19:00

KERMESSE DE VIRGINAL

Centre de Virginal Org : Virginal en fête

09:00

BALADE GUIDÉE "NATURE ET BIODIVERSITÉ"

Le long de l'ancien bief restauré. 
Départ Capitainerie d'Interyacht
Org: Commune d'Ittre

08:00

APÉROS RURAUX MARCHE ADEPS

Parking du contournement à Ittre
Org: Apéros Ruraux et Vesnau 2000

17:00

JAZZ : CASTELLUCCI / HIGHAM QUINTET 

Heptone

17:00

JAZZ : STEPHANE MERCIER DUO

Heptone

17:00

JAZZ : CHARLES LOOS ET THIBAULT DILLE

Heptone

20:30

ROCK ALTERNATIF : CONCERT KANGLINK 

La Chapelle de Verre

17:00

JAZZ : MARC LELANGUE 

Heptone

26 1 227 28 29 30
20:00

CINÉ SOUPE :

DEUX JOURS, 

UNE NUIT 

Théâtre de la
Valette 
Centre Culturel
d'Ittre

COORDONNÉES :

4 Administration 

communale d'Ittre

Rue de la Planchette, 2
1460 - Ittre

067/64 60 63

4 ASBL Virginal en fête

Marc Ducochet  0473/42.68.86
4 La Chapelle de Verre
067/64.88.93
info@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be

4 Centre Culturel d'Ittre

36, rue de la Montagne 1460 Ittre
067/64.73.23
info@ittreculture.be
www.ittreculture.be
4 Heptone 

(7, rue Haute - 1460 Ittre)

0488/47.69.05
asbl.heptone@gmail.com
www.heptone.com
4 Musée Marthe Donas

36 rue de la Montagne 
1460 Ittre
0471/216 388

info@museemarthedonas.be  
www.museemarthedonas.be
4 Syndicat d'initiative d'Ittre

2, Grand'Place à Ittre
067/64 87 74
siti.ittre@skynet.be
www.ittretourisme.wordpress.com

14:00

FÊTE DU 15 AOÛT

Centre d'Ittre
Asbl été d'Ittre et
Administration
communale d'Ittre

S
E

P
T

E
M

B
R

E

14:00

EXPOSITION «ALBERT DE WÉE»

Espace Bauthier
Org : Centre Culturel d’Ittre

14:00

EXPOSITION «ALBERT DE WÉE»

Espace Bauthier
Org : Centre Culturel d’Ittre

14:00

EXPOSITION «ALBERT DE WÉE»

Espace Bauthier
Org : Centre Culturel d’Ittre

18:30

VERNISSAGE DE

L’EXPOSITION 

«ARTISTES

ECUEILLOIS ET

ITTROIS»

Salle Planchette
Ittre
21:30

CONCERT DE

MUSIQUE

Classique
Eglise de Haut-Ittre

14:00

FÊTE DE LA SAINT RÉMY - Brocante à partir de 9:00
Place Saint Rémy
Org : Centre Culturel d’Ittre

(jusqu’au 25/9)

Classique : LES

CONCERTS

INTIMES

Eglise de Haut-Ittre
et domaine de
Bertinchamps
Nicolas Bacri,
Lorenzo Gato,
Eliane Reyes.

14 :00

JOURNÉE DU PATRIMOINE

La Chapelle de Verre, Eglise d’Ittre, Haut-Ittre et
Virginal
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Chers membres du Conseil,
Monsieur le Bourgmestre,

Nous vous avions écrit pour vous
faire part de nos objections par
rapport à l’installation de caméras
de surveillance au coeur du villa-
ge.
La pétition lancée a recueilli 228
signatures en ligne auxquelles il
faut ajouter le soutien de certaines
associations ittroises

Avez-vous revu votre décision?
Nous aimerions continuer à
apporter des éléments pour votre
réflexion et entre autres nous pen-
cher sur le budget.
La seule installation de ces camé-
ras, sans compter donc la mainte-
nance, les coûts de stockage et
visionnement, etc, reviendrait à la
commune à 56.000 € (attention
coût réel 186.000 €, prise en char-
ge zone de police 70.000 € et pro-
vince 60.000 €)

56.000€ pour répondre à un dan-
ger inexistant et à des peurs fan-
tômes.

(Dois-je vous rappeler que les
fiches de police sont formelles: pas
d’agression à Ittre! N’allons pas
nous imaginer non plus, autre
peur irrationnelle, que les terro-
ristes vont s’intéresser à Ittre!!! ou
que des caméras vont les arrê-
ter!!!!)

Ne serait-il pas temps de répondre
aux vrais dangers et aux peurs
réelles que nous avons pour nous
et nos enfants?
Nous allons en choisir trois:
1. la disparition accélérée des
abeilles qui menace la biodiversité
et toute la chaîne alimentaire
2. le réchauffement climatique qui
a joué un rôle dans les inondations
dramatiques qui ont frappé le vil-
lage
3. l’envahissement des déchets qui
transforme petit à petit la planète
en poubelle géante

Que serait 56.000 € par rapport à
de tels enjeux?
Voici quelques idées au hasard, il y
en a sûrement plein d’autres…

1. 56.000€ permettrait de payer les
services d’un consultant expert
pour aider trois/quatre agricul-
teurs ittrois dans leur passage du
traditionnel au bio. Les pesticides
ont montré leur rôle ravageur par
rapport aux abeilles. Le bio est une
voie essentielle, porteuse de vie et
d’avenir que certains agriculteurs
sont tentés d’emprunter mais ils se
sentent démunis pour cette déci-
sion et ce passage difficile. Des
consultants se sont spécialisés
dans cet accompagnement.
Aidons nos agriculteurs à faire le
pas et rendons le village
accueillant pour nos abeilles.

Bilan: retour économique et écolo-
gique important pour la commu-
ne, production locale d’aliments
sains

2. 56.000 €, c’est le coût de cinq
installations photovoltaïques qui
pourraient prendre place sur le
toit des édifices communaux. Un
bon début! Ou une prime de
1.000€ pour 56 ménages qui
investiraient dans une installation.

Bilan: économies d’énergie, réduc-
tion d’émission de gaz à effet de
serre, rendement économique

3. 56.000 €, c’est la possibilité d’of-
frir à 1.000 ménages de la commu-
ne un bac à lombricompostage
qui permet un compostage ména-
ger de qualité puisqu’il fournit
rapidement un compost prêt à
l’emploi pour les bacs de fleurs, les
plates-bandes, le potager, le jardin. 

Bilan: recyclage des déchets
ménagers, moins de poubelles,
moins de pollution dans l’air
venant de l’incinérateur, renouvel-
lement d’humus pour la terre,
apprentissage et participation.

Que peut-on encore faire d’autre
avec 56.000 €?
On peut prendre des parts dans
les sociétés qui gèrent les
éoliennes de la région et en avoir
un retour économique…
Ou choisir 28 jeunes de nos vil-
lages et leur offrir le voyage pour
un séjour de bénévolat humanitai-
re en Afrique ou en Amérique du

Sud, de ces voyages inoubliables
qui redonnent du sens à la vie et à
son existence
ou…..

Ou les dépenser dans des caméras
inutiles qui vont encore coûter
plus une fois installées ???!!!! et
vont nous orienter vers des choix
sociétaux de contrôle qui nous
déplaisent profondément.

Ce sont aussi nos deniers et nous
apprécierions que vous les inves-
tissiez dans des projets utiles, ren-
tables et porteurs d’un avenir
constructif

Sonia De Vos au nom d’Ittre en

Transition, soit Florence

Roelandts, Michel Van

Breusegem, Diane Huppert,

Vincent Verscheure, Marie

Fenton, Oriana Sallesse,

Geoffroy Godeau, Geneviève

Nyns, Sophie Nerincx-de Crane,

Marie-Anne Collet, Natacha

Rommes, Florian Goossens et

Céline Dubetz.

La prospérité de l’Occident va de
pair avec l’avènement du capitalis-
me ; le système basé sur la fluc-
tuation des masses financières,
l’actionnariat, l’esprit de compéti-
tion, l’économie de marché, etc. . .
a permis le développement har-
monieux de la société européen-
ne. Cela, principalement dans les
pays où, en parallèle, se sont déve-
loppés des mécanismes de protec-
tion sociale, des services publics
de qualité.
Comme le communisme, qui, il ya
quelques années, s’est effondré
presque partout dans le monde, le

système capitaliste qui, a fait le
bonheur des riches, assuré le bien-
être des moins riches et la survie
des pauvres, a atteint ses limites.
Plus rien ne fonctionne, nos éco-
nomies pataugent, l’état ne trouve
plus les moyens d’assurer ses
tâches essentielles, les gens se
retrouvent sans emploi, une partie
des habitants de la planète
cherche sa survie en fouillant les
poubelles des autres. La richesse
est de plus en plus inégalement
répartie.
On estime qu’au rythme de l’évo-
lution, dans une vingtaine d’an-

nées, chez nous, quelques petits
pourcents de la population
détiendront 90% des richesses.
C’est déjà presque le cas aux Etats-
Unis.
Alors, comme toujours, nous cher-
chons à trouver les responsables
de nos malheurs et on entend de
tout. . .
- Ce sont les politiciens, ils sont
corrompus, trop nombreux, inca-
pables. . .
- C’est l’Union Européenne, les
bureaucrates de Bruxelles disent
les Anglais.
- Ce sont les mécréants, ceux qui

vivent dans le péché disent les ter-
roristes de Daesch.
- Ce sont les patrons, les multina-
tionales et les banques disent les
syndicats.
- Ce sont les syndicats et les partis
de gauche disent les patrons et le
gouvernement.
- C’est cette Wallonie que l’on doit
traîner comme un boulet disent
Monsieur DeWever et les sépara-
tistes flamands.
Avant de condamner les éventuels
coupables si on cherchait sérieu-
sement, sans compromis ni
concessions à nos convictions per-

sonnelles les causes réelles de
cette situation qui ne fait qu’empi-
rer en attisant des animosités
entre les hommes avec leurs
conséquences inévitables.
J’ai fait modestement cet effort de
réflexion et je partagerai avec vous
quelques idées dans un prochain
article. Je vous invite à en faire
autant.

Axel François

Expression Caméras de surveillance : Lettre ouverte au Conseil communal

Il ne faut pas cracher dans la soupe mais il est temps de commencer à postillonner !!!

En effet, nous vous proposons de
réunir tous vos envois dans un
super livre gourmand pour en
faire un collector à l'attention de
tous les Ittrois, Haut-ittrois et
Virginalois. 

Mais attention, il ne s'agit pas de
n'importe quelle recette. Non, cela
doit être LA recette. Celle à laquel-
le vous tenez le plus. Parce qu'elle
fait partie de votre histoire ou
qu'elle s'est transmise chez vous
de génération en génération,
parce que cette recette vous rap-
pelle de bons souvenirs en famille
ou entre copains, parce que c'est
celle que vous cuisinez le mieux…
ou tout simplement parce que
vous la trouvez délicieuse et que
vous avez envie de la partager

avec tout le monde. Salé ou sucré,
cela n'a pas d'importance.

Comme nous souhaitons que ce
livre ne soit pas comme les autres,
qu'il soit celui de tout un village. Il
reprendra des recettes mais aussi
leur histoire. Holà ! Pas de panique.
Deux trois phrases suffisent . Par
exemple : " C'est mon dessert pré-
féré ", " Quand j'étais petit, ma tata
me préparait toujours ce plat
quand j'allais dormir chez elle ", "
Chez nous, Noël n'est pas Noël si
nous ne mangeons pas ce plat en
entrée ", " Dans notre famille, cette
recette se transmet de père en fils
depuis 10 générations ", etc.

Alors à vos plumes ou vos claviers !
On est prêts ! On vous attend !

Enfin,… surtout vos recettes !

Pour l'envoi de vos recettes-

histoires:  

info@ittreculture.be

Des questions ? 

Un conseil ? 

Un accompagnement à la rédaction ?

Appelez-nous :  

067/64 73 23

4400  aannss

Un livre de recettes des familles ittroises...
Le Centre Culturel d’Ittre prépare un livre
de cuisine. Envoyez-nous vos recettes
Vous habitez Ittre ? Vous aimez cuisiner ou êtes simplement gour-

mand ? Envoyez-nous VOTRE recette et nous la publierons dans le

livre que nous préparons à l'occasion du 40ème anniversaire du CLI ! 
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Conseil Communal du 28 juin 2016
Conseillers communaux présents :

Jean-Paul Cayphas (IC), Ferdinand Jolly

(IC), Daniel Vankerkove (IC), Hélène de

Schoutheete (IC),  Thierry Wyns (IC),

Christian Fayt (Ittre+), Richard Flandroy

(Ittre+), Françoise Peeterbroeck (Ittre+),

Arthur Deghorain (Ittre+), Fabienne

Mollaert (Ittre+), Claude Debrulle (PA),

Patrick Monjoie (PA), Luc Schoukens

(Ecolo). 

Conseillers excusés: Donatienne Jossart-

Le Bailly de Tilleghem (IC), Aurélie

Poulaint (Ittre+), Pascal Henry (IC)

1. CAMÉRAS DE SÉCURITÉ -

INTERPELLATION CITOYENNE "DES

CAMÉRAS INUTILES ? 

Sonia De Vos, citoyenne ordinaire à l'ini-

tiative de la pétition contre l'implanta-

tion des caméras de sécurité dans Ittre,

interpelle le Collège des échevins et du

bourgmestre, ainsi que les conseillers

sur l'inutilité de l'investissement  en

caméras (note : 56.000 EUR) dans une

commune peu marquée par la délin-

quance. L'implantation prévue des

caméras, au centre d'Ittre et de Virginal,

et pas près de la sortie de l'autoroute,

rend cet investissement encore plus pro-

blématique. Sonia Devos demande alors

que ce montant soit investi dans l'hu-

main, dans des éducateurs de rue. Le

bourgmestre Ferdinand Jolly (IC) répond

qu'Ittre se doit d'être solidaire d'une

décision prise au Conseil de police des

quatre communes le constituant (Tubize,

Rebecq, Braine-Le-Château, Ittre) et que

l'implantation des caméras répond à un

besoin de protéger et aide la police de la

zone, qui est en sous-effectif. Les camé-

ras fournissent des données précieuses

qui permettent d'aider à l'élucidation

des crimes et permettent de surveiller

les bandes itinérantes. 

Sonia De Vos, citoyenne, explique qu'elle
interpelle le Collège au nom des 230
citoyens  et l'association " Ittre en
Transition " ayant signé sa pétition contre
l'implantation des caméras. " On veut
mettre des caméras pour prévenir d'une
délinquance. Mais, à Ittre, on a une très
petite délinquance qui ne met pas en dan-
ger la sécurité des gens ". Mme De Vos
ajoute que les caméras ne protègent que
ce qui se trouve dans leur champ visuel
dans le meilleur des cas. Et " encore faut-il
que les images et les  données soient
bonnes, que les caméras soient entrete-
nues ? ". Sonia De Vos explique que la vraie
prévention de la délinquance se trouve
dans les rapports de proximité entre
citoyens, dans l'intersurveillance des gens. "
Il faut favoriser ces rapports, mais pas le
contraire qui crée de l'insécurité, ne crée
pas de lien social et porte atteinte aux vies
privées ".  
Mme De Vos pense également qu'investir
186.000 EUR, dont 56.000 par la commune
d'Ittre,  dans des caméras qui ne filmeront
rien du tout est aberrant. " Ce qui nous
inquiète surtout, c'est la disparition des
abeilles qui menacent la biodiversité et la
chaîne alimentaire, le réchauffement clima-
tique qui a joué un rôle dans les inonda-
tions dramatiques qui ont frappé le village
et l'envahissement des déchets  qui trans-
forme la terre en poubelle géante ". Avec
56.000 EUR, Sonia De Vos propose d'aider
les agriculteurs ittroise à passer au bio ou
investir dans des installations photovol-
taïques pour la commune ou pour les
citoyens via des aides, ou d'offrir un bac à
lombricompostage à 1000 familles.
Aujourd'hui, " quand il pleut à Ittre, les
gens ont peur à cause des inondations.

L'urgence n'est pas d'investir dans les
caméras, mais dans l'isolation, dans tout ce
qui contribue à la transition énergétique,
dans la transition … Si nos enfants nous

demandent plus tard ce que nous avons
fait (pour lutter contre le réchauffement cli-
matique), nous répondrons 'on a investi
dans des caméras' ". Elle conclut, "
Aujourd'hui, ce n'est pas le temps des
caméras, des policiers, mais le temps des
solutions adaptées, des partenariats entre
les citoyens et les politiciens pour lutter
contre le réchauffement et aider à la transi-
tion énergétique ". 
Ferdinand Jolly (IC) répond que le but des
caméras n'est pas de contrôler les gens,
mais de les protéger. Ensuite, " Leur place-
ment s'inscrit dans un projet plus global,
répond à la demande du Chef de Corps de
la zone de police, du Collège de Police qui
a décidé, il y a quatre ans d'investir dans
des caméras ". Le bourgmestre explique
que le Collège a pris beaucoup de temps
pour sélectionner les endroits les plus
opportuns, des lieux de passage, des
points de fuite. Il précise que l'investisse-
ment d'Ittre a été fait au minimum.
Ferdinand Jolly (IC) ajoute que la zone de
police fonctionne en sous-effectif avec 17%
de personnel sous le cadre nécessaire et
que les caméras sont un outil et une aide
aux policiers et forces de l'ordre. " Cela va
leur fournir des données précieuses, per-
mettant des interventions plus efficaces.
Elles ont prouvé qu'elles peuvent augmen-
ter  le taux d'élucidation des affaires crimi-
nelles ". Par ailleurs, à Ittre, " nous sommes
confrontés à des bandes itinérantes, prove-
nant surtout de l'est, très difficiles à identi-
fier ". Le bourgmestre explique par ailleurs
que la commune investit ailleurs que dans
les caméras et investit dans des projets
importants comme le Plan Communal De
Développement de la Nature (PCDN), la
culture, le développement durable. Il
conclut, " Les caméras sont un projet de la
zone et sont nécessaires, car elles répon-
dent à une volonté de la province, des
autorités judiciaires ". 

Sonia De Vos considère que l'argument
des protections est une " illusion " et que
l'élucidation dépendra de facteurs comme
la qualité des données, des images et l'en-
tretien des caméras. Elle leur reconnaît une
utilité dans les endroits de passage,
comme les autoroutes, les gares.  Mais, à
Ittre, "c'est un village convivial, pas un lieu
de passage anonyme. " Et puis, Sonia De
Vos n'admet pas l'argument selon lequel
Ittre doit suivre la zone de police aveuglé-
ment. " C'est le monde à l'envers. Ce ne
sont pas les policiers qui doivent nous dire
ce qu'il faut faire. Si on va au bout de cette
logique, on ne sera protégé d'ailleurs que

s'ils y en avaient partout. La vraie sécurité
vient de la vraie proximité. Les caméras
n'interviennent pas pour sauver des gens
ou alerter ", réplique-t-elle. 

2. ACCUEIL DE LA PETITE ENFANCE À

VIRGINAL - CONSTRUCTION D'UNE

STRUCTURE D'ACCUEIL : CAHIER SPÉ-

CIAL DES CHARGES.

Ittre veut construire une crèche pour 18

enfants entre 0 et 3 ans à Virginal. La

crèche répond à un besoin criant, dans

une commune où naissent 80

enfants/an. Le coût de la construction

s’élève à 961.950 EUR TVAC, dont

276.500 EUR à charge de la commune, le

reste venant des subsides.  La majorité

décrit pour le conseil une série d’aména-

gements prévus dans et autour du bâti-

ment. L’opposition salue le projet, mais

rappelle qu’un projet moins cher

(400.000 EUR) avait été avancé et aban-

donné par le Collège, le promoteur

immobilier ayant démarré les travaux

avant l’accord du pouvoir subsidiant. PA

s’interroge sur les coûts de fonctionne-

ment de la structure et sur son finance-

ment auquel il manque 277.000 EUR de

fonds propres communaux. ECOLO se

demande si la construction fait la part

belle aux matériaux en bioconstruction.

L’échevin des affaires sociales, Françoise

Peeterbroeck (IttrePluS), répond que le

Collège a porté son attention aux écono-

mies d’énergie et que le financement se

retrouvera dans la modification budgé-

taire n°2. Elle ajoute qu’il existe des sub-

ventions au personnel pour les crèches.

Le vote voit Ecolo rejoindre la majorité,

tandis que PA s’abstient.

Françoise Peeterbroeck (IttrePluS), éche-
vine des affaires sociales, explique que la
crèche se situera entre la rue de l'école, la
salle polyvalente et le piétonnier du
Plateau du Tram à Virginal, l'entrée princi-
pale se faisant au niveau du Plateau du
Tram. Au premier étage, seront mis les
enfants de 18 mois à 3 ans et, au rez-de-
chaussée, les enfants de 0 à 18 mois. Les
plans ont été vus par l'Office National de
l'Enfance (ONE) et par la Région wallonne.
Les murs sont aveugles du côté du riverain.
Il y a une citerne d'eau de pluie de 7500
litres et l'isolation évitera au maximum les
pertes de chaleur. De panneaux photovol-
taïques seront placés, ainsi qu'une chaudiè-
re au gaz à condensation. Le coût total se
monte à 961.950 EUR TVAC, dont 505.000
EUR subventionné par la Région wallonne
dans le cadre du plan cigogne 3 - volet 2 et
180.000 EUR subventionné par la province
du Brabant wallon. 
Luc Schoukens (ECOLO) souhaiterait que

la commune investisse dans des moyens
technologiques pour permettre aux
conseillers de voir le projet en détail. 
Patrick Montjoie (PA) explique que les
conseillers ont besoin de l'avis de légalité
du directeur financier, qui n'a pas été reçu.
Il ne comprend  pas non plus que les frais
de fonctionnement ne soient pas inclus.
Claude Debrulle (PA) considère le projet
comme intéressant, qu'il répond à une
demande, car " les listes d'attente s'allon-
gent ". Il ajoute que l'ISBW a promu des
projets de mini-crèches et se demande
pourquoi la commune les a écartés, car ils
permettent de réduire la contribution
financière de la commune. Par ailleurs, 
" sous l'ancienne législature, il y avait un
projet rue Rouge-Bouton dont le coût se
montait à 400.000 EUR, loin du million du
projet actuel. Mais vous l'avez abandonné,
parce que vous avez commencé les travaux
avant d'avoir demandé les subsides ". 

Le conseiller Debrulle (PA) s'inquiète de
l'absence d'essais de sols à l'endroit prévus
et constate que les 277.000 EUR d'investis-
sement de la commune ne se retrouve ni
dans le budget 2016, ni dans la modifica-
tion budgétaire 1 présentées ce soir-là. Il
parle à ce sujet de lacune.

Luc Schoukens (ECOLO) se pose des ques-
tions sur les lignes de conduite par rapport
à la construction, l'aménagement intérieur,
au concept pédagogique. Il se demande si
usage est fait des matériaux en biocons-
truction. " C'est un endroit de vie pour  la
petite enfance qui mérite toute notre
attention ".

Françoise Peeterbroeck (IttrePluS) recon-
naît que l'avis de légalité ne se retrouve pas
le dossier, mais pense que l'échevine des
finances (Hélène de Schoutheete - IC) doit
l'avoir. Elle ajoute que les économies
d'énergie ont  été poussées loin et que le
Collège y a été attentif, mais " à des coûts
raisonnables ". Elle précise que le projet ne
se trouve pas dans le budget, mais se
retrouvera dans la modification budgétaire
numéro 2 du budget 2016. Françoise

Peeterbroeck (IttrePluS) précise que la
subvention au personnel pour les crèches
est plus avantageuse que pour les maisons
d'accueil pour l'enfance, comme à Ittre. En
ce qui concerne les lignes de conduite, par
rapport à la construction et la pédagogie,
l'ONE a fixé une série de critères. Quant aux
matériaux en bioconstruction, si on avait
utilisé que cela, la facture en aurait été
alourdie. 
L'échevine des finances, Hélène de

Schoutheete (IC), lit l'avis de légalité du
directeur financier. Claude Debrulle (PA)

constate que le projet n'est pas prévu au
budget et Patrick Montjoie (PA) demande
à ce que le projet repasse devant les
conseillers quand il sera prêt.
Le directeur général, Paul Pierson,
explique alors que les subsides de la région
wallonne de 504.000 EUR sont condition-
nés à ce que l'infrastructure soit opération-
nelle pour le 30 septembre 2017. Or, il fau-
dra faire les rapports, les proposer à la
région wallonne, approuver les change-
ments, démarrer les travaux. La plupart des
travaux seront fait en 2017. Le Collège peut
budgéter cela en 2017. Mais postposer le
dossier lui fait courir un gros risque. Le
message de la région wallonne est très clair
sur ce plan. La démolition du hangar sur la
parcelle prévue coûtera moins cher que
prévu, soit 14.000 EUR au lieu des 90.000
EUR estimés. Ce dernier marché sera adju-
gé et, après, on pourra faire les tests des
sols. 
Claude Debrullle (PA) répond qu'il n'est
pas question de retarder le projet ou de

Conseil
communal

Des caméras de surveillance, bientôt à Ittre et Virginal
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perdre une subvention, voire de parler de
l'absence de ce projet dans la modification
budgétaire 1° de ce soir. Mais, " quand on
présente un projet, on le fait avec le coût
pour la commune. C'est la première fois
que je vois cela. C'est très léger ".
L'échevine répond, " J'ai découvert ce pro-
jet en même temps que vous ! "
Luc Schoukens (Ecolo) insiste sur la néces-
sité d'être proactif sur les matériaux et de
veiller à la santé des enfants, notamment
sur les peintures.
Christian Fayt (IttrePluS), premier éche-
vin, explique que le dossier du rouge bou-
ton était intéressant et que la commune a
pu entrer dans le plan Cigogne 3, en raison
du précédent projet au Rouge-Bouton. "
Nous allons créer un pôle de la petite
enfance, comprenant, à côté de la crèche,
une ludothèque et un centre d'accueil de
l'ONE, ce qui nous permettra d'avoir des
subsides. Le coût est une première estima-
tion. L'architecte nous a présenté le projet
initial que l'ONE, la région wallonne et la
commune ont commenté. Des change-
ments ont été apportés comme le balcon,
le monte-charge. Mais la région wallonne
nous a imposé de terminer le dossier le
plus vite possible.
Le premier échevin rappelle qu'à Ittre nais-
sent 80 enfants par an, en moyenne, et que
240 enfants entre 0 et 3 ans y résident. "
Nous avons ici un projet à 24 places. Nous
n'avons pas de problèmes avec les crèches
privées, mais le prix est plus élevé pour les
gens. Par ailleurs, je  rappelle que sur les 24
places de la MCAE (maison de l'enfance -
Ittre), seules 12 places sont subventionnées
par la région wallonne. Ici, le coût par
enfant est de 10.000 EUR/an, dont 7.500
EUR supportés par l'ONE et les parents et
2.500 EUR par la commune. Avec 18 places,
on pourrait faire glisser des enfants de la
MCAE vers la crèche, actuellement sous-
dimensionnée. Dans le prochain plan
cigogne, nous pourrions ajouter 6 places.
C'est impératif pour les parents, le budget
communal et les nouveaux enfants ".
Christian Fayt (IttrePluS) remarque que le
Collège a été surpris par le total de 960.000
EUR, mais signale que quand il y a des
appels d'offres, les firmes se battent pour
remporter les marchés. Enfin, la structure
en bois, la perdition minimale de chaleur
ont  permis à la commune d'avoir 5% de
subsides en plus.
Patrick Montjoie (PA) demande si les
changements demandés par les interve-
nants étaient des avis obligatoires ou des
conseils. " Si ce n'était pas obligatoire, nous
restons maître de le construction. "
Christian Fayt (IttrePluS) rappelle que la
commune a obtenu un subside sur base de
la notion de pôle de l'enfance et que l'éco-
logie lui permet d'en obtenir un supplé-
mentaire. " Quand on fait un projet, on est
en dialogue avec les gens de métier. La
région wallonne a changé du tout au tout
le projet. Mais ce qui nous intéresse, c'est
qu'il soit repris dans  le plan cigogne. Si
nous le faisons pas, d'autres le feront ",
conclut-il.

Vote - Marché Construction Crèche

Virginal

Pour : Majorité + Ecolo (14)

Abstention : PA (2)

Patrick Montjoie (PA) justifie son absten-
tion par l'absence d'avis de légalité, l'absen-
ce du projet dans la MB1 du jour et le
dépassement de 270.000 EUR par rapport
aux estimations. Claude Debrulle (PA)

motive  son abstention par la légèreté de la
construction budgétaire de ce projet.

3. GESTION DE LA CRÈCHE DE VIRGINAL -

MANDAT AU CPAS

Françoise Peeterbroeck (IttrePluS)

explique que la commune souhaite céder
son mandat de gestion et d'administration
de la crèche au CPAS, étant donné son
expérience et afin de permettre des syner-
gies de gestion (avec la maison d'accueil de
l'enfance à Ittre).

Patrick Montjoie (PA) craint que cette
fusion n'alourdisse le poids financier pour
la commune, étant donné que la maison
d''accueil est lourdement déficitaire. " La

gestion de la crèche ne risque-t-elle pas
d'alourdir le déficit ? Qu'en est-il de la
direction des deux structures ? Sera-t-elle
conjointe ? ".

" Au niveau du déficit, il n'y a pas de diffé-
rence au niveau de la subvention que ce
soit la commune ou le CPAS qui soit res-
ponsable de la gestion. Au niveau de la
direction, il y aura une synergie entre les
deux structures " répond  l'échevine des

affaires sociales.

Claude Debrulle (PA) rappelle, à propos
de la maison d'accueil, que l'échevin avait
initialement dit que pendant 12 à 18 mois,
il y aurait en déficit, mais qu'en période de
croisière, " cela va aller ". Le conseiller fait
remarquer que le déficit s'affiche à 150.000
EUR/an. J'entends qu'on parle d'un déficit
structurel de 60.000 EUR/an pour la nouvel-
le structure. Qu'en est-il du plan financier
visant à rendre le déficit supportable ? "

Françoise Peeterbroeck (IttrePluS)

répond qu'une première projection budgé-
taire a été faite et présentée au Conseil de
l'Action sociale, mais que compter sur
100% de taux d'occupation est impossible.
" Les premiers chiffres font état d'un déficit
de 60.000 EUR, mais cela ne comprend pas
tous les subsides que nous pourrions avoir
de tout côté. Le calcul actuel n'est fait
qu'avec les subsides dont on est certain. …
Au niveau des synergies, le directeur est
actuellement à 100% sur la gestion de la
maison d'accueil et des accueillantes, mais
on peut intégrer la crèche dans son travail.
Au niveau des cuisines, on peut créer des
synergies, sans devoir ajouter quelqu'un
spécifiquement à Virginal ".

Luc Schoukens (Ecolo) explique que son
groupe est favorable à la reprise en gestion
par le CPAS et demande à ce qu'on réflé-
chisse aux synergies et à optimiser la quali-
té de la gestion opérationnelle.
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS) ajou-
te, sur ce point, qu'une infirmière à mi-
temps a été recrutée pour la crèche et
qu'elle reprendra une partie des tâches de
la direction.

Vote - Gestion de la crèche de Virginal

par le CPAS

Oui : Unanimité

4. FINANCES COMMUNALES AU 2ÈME

SEMESTRE 2015 - SITUATION DE CAISSE

Hélène de Schoutheete (IC), échevine des
finances, explique que  le document a été
annexé au compte 2015 et n'a aucun chan-
gement à annoncer.

Luc Schoukens (Ecolo) remarque que
Triodos est le parent pauvre de la situation
de compte et note que sur les 4.432.000
EUR actuellement en caisse, une partie
pourrait être allouée dans des investisse-
ments pour le futur. 

L'échevine fait remarquer que la directrice
financière est responsable des placements,
que Triodos ne fait pas partie d'ISABEL
(Note : une société de support aux services
financiers fondées par les 4 grands

banques belges -Belfius, KBC, ING et BNP-
PARIBASFORTIS), la gestion de ce compte
en devenant beaucoup plus compliquée.  

" Ce n'est pas au fonctionnaire de décider à
la place du politique ", répond le conseiller

ECOLO. Cela devient systématique à Ittre.
Tantôt, c'est l'avis de la police qui prime,
puis celui de l'ONE et maintenant la direc-
trice financière. Mais, Jean-Paul Cayphas

(IC), président du conseil communal,
répond que la receveuse (= directrice finan-
cière) a des pouvoirs pouvant mettre en
échec le Collège. Claude Debrulle (PA)

ajoute que l'argument technique de l'éche-
vine n'est pas pertinent ici et demande si le
collège a formellement demandé à la direc-
trice de faire un investissement dans
Triodos et quels sont ses arguments pour
justifier son refus. Le Collège s'engage à
communiquer les arguments de la directri-
ce financière aux conseillers.

5. BUDGET 2016  - MODIFICATION

NUMÉRO 1 : DÉPENSES COURANTES ET

INVESTISSEMENTS

L'échevine explique que l'injection du

boni (1,25 million EUR) de 2015 et 2014

dans le budget 2016 permet d'aborder

sereinement la modification budgétaire

(MB) actuelle et sans doute la suivante,

mais que la prévision correcte des

recettes est difficile étant donné le

manque de prévisibilité de recettes

comme l'aide du Plan Marshall. Cette

modification s'inscrit dans la volonté de

maîtrise des dépenses ordinaires et la

mise en correspondance entre prévision

et réalité des dépenses. Les investisse-

ments futurs se feront dans la mesure du

possible sur base de subsides et de

fonds propres essentiellement. ECOLO

critique la frilosité de cette politique

pour l'avenir alors que le taux d'endette-

ment de la commune est très faible et

que 4 millions sont en caisse. PA fait un

constat de paralysie et note que l'inves-

tissement " pharaonique " dans les infra-

structures sportives de Virginal ne cor-

respond à la volonté de maîtrise des

dépenses. L'opposition déplore que la

dépendance des recettes par rapport

aux deux firmes de la commune soit

inchangée.

BUDGET ORDINAIRE

L'échevine des finances donne les chiffres
clés du budget ordinaire (dépenses et
recettes courantes) pour la  MB1 : les
recettes ordinaires sont en hausse de 1,03
millions EUROS, en raison des bonis de
2015 et 2014 et malgré la baisse de 152.000
EUR du Plan Marshall ; les dépenses ordi-
naires augmentent de 811.000 EUR, princi-
palement en raison de la mise en réserve
NMLK  de 600.000 EUR pour 2015 (note : en
raison de la contestation d'une partie du
précompte immobilier dû par l'entreprise),
du prélèvement vers le budget extraordi-
naire (45.000 EUR), du personnel pour le
centre sportif de Virginal (33.000 EUR), de
l'asphaltage (30.000) et de l'enseignement
(28.000 EUR), avec au final un boni de
369.000 EUR.
" Le boni est confortable et permet d'abor-

der la MB2 avec une certaine sérénité ",

conclut l'échevine.

Débat Budget ordinaire

ECOLO

Luc Schoukens répond que chaque année
le Collège parle de la même chose et sou-
ligne son manque d'audace par rapport à
l'avenir. " Le taux d'endettement de la com-
mune est très bas et les frais d'emprunt
sont aussi très bas, mais on ne fait rien. La
planète souffre. A Ittre, on fait des petites
choses, mais on doit aller plus de l'avant.
Nous avons la capacité financière et humai-
ne dans la commune de le faire ". Au niveau
de points particuliers, le conseiller  s'inter-
roge sur les coûts de fonctionnement du
centre sportif pour lequel " nous n'avons
pas de vue ". Il salue la communication
Facebook de l'échevin des travaux
(Christian Fayt, IttrePluS), mais regrette
qu'aucune réunion avec le comité du suivi
des inondations constitué de riverains ne
se soit tenue depuis décembre. Luc

Schoukens doute de l'opportunité de l'in-
vestissement dans les caméras de sur-
veillance, mais note l'investissement de
5.000 EUR dans l'extension du musée
Marthe Donas, tout en demandant au
Collège d'avoir une vision globale au
niveau de l'infrastructure culturelle et tou-
ristique, notamment par rapport à La
Valette, pour laquelle la commune s'enga-
ge. Enfin, " on ne voit rien venir " par rap-
port à l'extrême dépendance vis-à-vis des
grosses entreprises de la commune, 

PA

Patrick Montjoie se déclare pas du tout
rassuré par la MB1 et le budget en général.
" Nous sommes dans un équilibre très
instable, avec une dépendance par rapport
aux grandes firmes. Vous travaillez en huis-
clos sur des pistes, mais où sont-elles ? ". Il
parle de projet pharaonique en ce qui
concerne l'infrastructure sportive de
Virginal. 

Claude Debrulle critique fortement l'ab-
sence du document BELFIUS permettant de
comparer Ittre avec d'autres communes
similaires et parle d'argument fallacieux uti-
lisé par l'échevin des finances pour justifier
sa non remise. " Une plainte sera d'ailleurs
déposée à ce sujet, car ce déni de démocra-
tie n'est pas acceptable ". Il critique égale-
ment le fait que trois ans et demi après le
décret sur la gestion des ressources
humaines dans la commune, rien n'est fait.
" Il n'y a pas d'organigramme, de chef de
service, de profils de fonction ". Le

conseiller PA regrette encore l'absence de
Comité de direction et parle de situation
insatisfaisante. Claude Debrulle précise que
les fameux 361.000 EUR de boni sont fictifs,
car il faut en déduire les 277.000 EUR pré-
vus pour la crèche, mais pas encore inscrit.
Enfin, à propos de l'infrastructure de
Virginal, il se demande pourquoi il faut
s'emballer sur le salaire du directeur
(32.750 EUR) alors que le centre n'est pas
complété, ni en activité, qu'on ignore son
mode de gestion et parle de cafouillage à
ce sujet. 

Le conseiller Debrulle (PA) conclut en par-
lant d'expectative, de prudence excessive à
propos du budget. " Vous ne bougez pas
d'un iota sur le Parc Bauthier, les Long prés,
vous êtes paralysés sur la gestion des res-
sources humaines, faites de dépenses pas
appropriées (caméras) et instrumentalisez
la participation citoyenne sans lui per-
mettre d'exister réellement ".

Réponse de l'échevine

Hélène de Schoutheete (IC) reconnaît que
chaque fois la fragilité est mise en avant,
mais cela existait déjà au temps où le
conseiller Claude Debrulle (PA) était éche-
vin des finances. En ce qui concerne les
pistes de financement alternatif de la com-
mune, l'échevine indique que le Collège a
rencontré le CRAC (Centre régional d'aide
aux communes) qui dispose d’un bureau
détudes et qui peut se pencher sur les
finances communales et initier une
réflexion sur une gestion différente de
celles-ci. " Nous avons demandé au
ministre en charge de pouvoir bénéficier
gratuitement de cette étude, qui nous aide-
ra à réfléchir autrement au sujet de nos
finances ". 

La future crèche d'enfants à Virginal, entre la rue d’Hennuyères et la Salle Polyvalente
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Au conseiller Patrick Montjoie (PA), elle
précise qu'elle reprend le même discours
sur l'incertitude des recettes, car cela cor-
respond à la réalité. " Je ne radote pas.
Aujourd'hui, nous dépensons les revenus
que nous avons. En novembre 2015,
390.000 EUR ont disparu du budget. Nous
faisons donc contre mauvaise fortune bon
cœur ".

Aux conseillers critiquant le manque
d'avancées, Hélène de Schoutheete (IC)

explique que la majorité développe des
projets à la mesure de ses finances et n'ac-
cepte pas la critique sur le manque d'auda-
ce.

A la critique sur l'engagement du directeur
du centre sportif, l'échevine explique que si
la mise en route est programmée, alors il
faut engager un directeur.

A la remarque sur la nécessité d'une vision
globale pour la culture et le tourisme,
l'échevine est d'accord avec le conseiller
ECOLO. Elle ajoute que l'extension du
musée est un signal important pour les
donateurs et que, si le dossier de La Valette
traîne, ce n'est pas du fait de la commune.

A la critique sur l'huis-clos de la cellule sur
la diversification des ressources, elle
répond que la cellule n'est pas à huis clos.

A propos des 277.000 EUR en dépenses qui
auraient dû être mis dans la MB pour la
crèche, l'échevine explique que l'estimation
du marché est parvenue après que la MB
soit imprimée.

Hélène de Schoutheete (IC) explique que
le constat de paralysie est incorrect. 

Le conseiller Debrulle (PA) souhaite infor-
mer le Collège en ce qui concerne La
Valette et lui annonce que la signature de
l'acte notarié pour l'achat de La Valette par
l'Intercommunale du Brabant wallon (IBW)
ce 28 juillet. " J'ai déjà demandé il y a un
mois quelle était la finalité de ce projet
avec les autres opérateurs du village, quels
étaient les projets de l'IBW, mais je n'ai, à ce
jour, pas obtenu de réponse… ".
Revenant sur la remarque de l'échevine à
propos de l'ancienne législature, Claude

Debrulle (PA) fait remarquer que tous les
projets que la majorité réalise sont en fait 
" nos projets ", à part celui des infrastruc-
tures sportives de Virginal. " Et encore, le
projet AGORA date de 3 ans et demi ".

Christian Fayt (IttrePluS) premier échevin,
explique alors que quand la proposition de
budget est arrivée il y a 8 mois, il y avait
beaucoup de critiques défaitistes, mais,
aujourd'hui, quand on voit les comptes, "
ce n'est pas si mal après tout. Aujourd'hui,
nous avons un MB1 et un boni pour la MB2.
Nous avons une belle chaussette pour la

mise en place de projets. La priorité numé-
ro un, c'est la protection contre les inonda-
tions - deux à trois digues sont déjà en
route, trois zones d'immersion temporaire
vont être construites (Baudémont, Long
près). 400.000 EUR vont être investis. Nous
cherchons des subsides et, si l'Europe, nous
accorde les subsides dans le cadre du Plan
Live, nous démarrons les travaux. Nous
devrions avoir la réponse sous peu ".
L'échevin signale que depuis les inonda-
tions, il y a eu des épisodes pluvieux impor-
tants, mais que la commune est passée au
travers.

En ce qui concerne La Valette, le premier
échevin explique que la date du 28 juillet
est un rendez-vous au tribunal qui va dési-
gner le notaire. " Quand l'acte sera signé fin
août, on pourra développer quelque chose
avec l'IBW. Nous avons fait beaucoup pour
préserver cet endroit et maintenir son inté-
grité ". 

Claude Debrulle (PA) comprend que le
Collège souhaite rester discret par rapport
à la Valette, mais propose une réunion
informelle en huis-clos avec les conseillers
pour envisager l'avenir, même avec l'IBW,
dont le premier échevin est vice-président.
Le conseiller PA rappelle que le dévelop-
pement touristique et culturel fait partie
d'une stratégie de diversification des
recettes. " Faisons cela ensemble et pas
comme avec le comité d'accompagnement
des inondations ". 

Christian Fayt (IttrePluS) explique qu'une
publicité à propos du comité a été mise
dans le Bulletin communal. " Le but est de
rassurer les gens. J'ai déçu très peu de per-
sonnes, mais il faut rester très, très prudent
dans ce que nous disons ". " A quoi cela sert
alors de réunir ce comité, si c'est pour ne
rien dire ", demande le conseiller ECOLO.
Le premier échevin réplique " quand je
vois que je réunis, qu'on critique par la
bande, la province, alors … ". " Tu ne réunis
même pas les gens ", rétorque Luc

Schoukens (Ecolo). " Tu mens, tu mens ",
répond Christian Fayt (IttrePluS). 

Christian Fayt (IttrePluS) irrité, demande à
Luc Schoukens (ECOLO) comment il peut
faire une politique culturelle, alors qu'il ne
présente même pas le nouveau directeur
du théâtre dans le Petit Tram. " Il sera dans
le nouveau Petit Tram, attends de le lire ",
réplique le conseiller ECOLO.

BUDGET EXTRAORDINAIRE

Hélène de Schoutheete (IC) donne les
chiffres clés du budget extraordinaire : en
recette, soit 4,99 millions EUR, dont 1,58
million sur fonds propres, 1,72  million en
subsides, et, en dépenses, 1,87 millions
pour des projets non engagés en 2015 et
un peu moins de 240.000 EUR en divers

projets. 

" De nombreux projets de la législature
sont soit en cours de réalisation ou en
phase de finalisation. Les projets non enga-
gés en 2015 sont donc réinscrits en 2016 :
Agora sport de rues (Virginal), Crèche
(Virginal), aménagement des rues Bruyère
de Virginal, Paisible et Bruyère Cacou
(Virginal) suite à l'égouttage, chemine-
ments doux, mise en place de nouvelle
signalétique … ".  Outre des travaux d'amé-
lioration et de conservation (note : aména-
gement de classes dans l 'école de Ittre,
aménagement d'un garage pour la location
de vélos électriques, rénovation de plaines
de jeux,…), l'échevine précise que bien évi-
demment la  lutte contre les inondations se
poursuit. Elle évoque ensuite les projets ini-
tiés qui ne seront sans doute pas finalisés
durant la législature, mais qui démontrent
la volonté " de continuer à développer
notre commune ": honoraires pour la révi-
sion du PCA de Samme (Virginal), une
étude pour l'agrandissement du musée
Marthe Donas (Ittre), le plan Pollec II, et les
projets repris dans les fiches du Plan
Communal de Développement Rural. 

" La majorité peut continuer à essayer de
pouvoir développer sa politique à l'extraor-
dinaire,  mais celle-ci doit être basée sur la
recherche de subsides … et sur le finance-
ment sur fonds propres. Nous ne devons
recourir à l'emprunt qu'avec prudence pour
ne pas alourdir nos dépenses ordinaires
futures ", conclut l'échevine. 

Claude Debrulle (PA) demande à quoi cor-
respondent les 115.000 EUR prévus pour le
centre administratif. " Je suppose qu'il s'agit
de l'aménagement de l'ancienne poste
dont les étages supérieures se désagrègent ".
L'échevine explique que c'est bien le cas et
que la commune  va essayer de faire rentrer
ce projet dans le cadre du Fonds Régional
d'Investissement Communal (FRIC). 

Claude Debrulle (PA) demande à quoi cor-
respond la hausse de 25.000 EUR pour l'ar-
chitecte des infrastructures sportives à
Virginal. L'échevine répond qu'il s'agit de
faire le certificat énergétique PEB des bâti-
ments. 

Claude Debrulle (PA) demande à quoi cor-
respond la hausse de 10.000 EUR au titre
de la lutte contre l'humidité au Château
Bauthier. Christian Fayt (IttrePluS), éche-
vin des travaux, explique que l'étude du
problème montre que l'humidité vient
autant d'au-dessus que par en-dessous,
que l'estimation des travaux est en cours et
ce montant reprend le surcoût potentiel en
compte.

Fabienne Mollaert (IttrePluS) ne com-
prend qu'on revienne toujours avec les

aménagements (coussins berlinois, chi-
canes) sur les rue Rouge-Bouton et rue du
Bois de la Haussière, qui sont déjà " bien
aménagées ", alors que d'autres ne le sont
pas et qu'il faut envisager les aménage-
ments routiers dans un plan global et pas
au coup par coup. Hélène de Schoutheete

(IC), échevine de la mobilité, explique que
ces aménagements sont fait  en collabora-
tion avec Braine-Le-Comte et que dans ces
rues, " il y a 90% de dépassements de la
vitesse autorisée dans ces rues".  "
Evidemment, si tu mets la vitesse autorisée
à 30 km/h ", réplique la conseillère, qui
ajoute qu'il y a déjà une chicane dans la rue
Rouge-Bouton. 

Vote - Budget ordinaire

Oui : Majorité (IC, IttrePluS)

Non : Opposition (Ecolo, PA)

Vote - Budget extraordinaire

Oui : Majorité (IC, IttrePluS)

Non : Opposition (Ecolo, PA)

Vote - Global

Oui : Majorité (IC, IttrePluS)

Non : Opposition (Ecolo, PA)

6. CLUB DE HOCKEY " LYNX ITTRE " :

SUBVENTION EXCEPTIONNELLE (RATIFI-

CATION)

L'échevin des sports demande un subsi-

de exceptionnel de 5.000 EUR pour le

club de hockey Lynx en raison des

retards de la mise en service des infra-

structures sportives de Virginal et des

surcoûts que cela entraîne pour le club.

L'opposition indique que les retards sont

dus au manque de suivi du Collège d'une

décision du Conseil communal d'octobre

2013. Le président du Conseil commu-

nal, Jean-Paul Cayphas (IC) est en désac-

cord avec le Collège car la procédure

normale d'attribution des subsides n'a

pas été suivie.

Daniel Vankerkove (IC), échevin des
sports, explique que la subvention a été
accordée par le Collège.
Le président du Conseil communal, Jean-

Paul Cayphas (IC) le coupe pour signaler
que ce n'est pas le Collège qui octroie des
subventions, mais bien le Conseil commu-
nal. L'échevin des sports souhaite alors cou-
per court aux dissensions internes du
Collège et indique que la lettre d'octroi a
été signée par le Collège et le directeur
général. Ce dernier - Paul Pierson -
explique que  cette lettre parle de ratifica-
tion et pas de décision. " Le Collège a bien
octroyé ", dit-il. " C'est un abus de pouvoir,
car c'est le Conseil qui décide ici ", répond
Jean-Paul Cayphas (IC). 

Daniel Vankerkove (IC) explique que le
club existe depuis 2012, qu'il n'est pas sub-
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ventionné et qu'il pensait qu'il allait pou-
voir utiliser le terrain plus tôt et réduire
leurs frais de fonctionnement, notamment
les frais de déplacement et d'entraînement
(en l'absence de terrain propre).  " Il s'agit
d'un subside ponctuel jusqu'à ce que le ter-
rain soit prêt en septembre 2017. La
demande de subside est parvenue au
Collège. Le Collège a demandé l'avis de la
Commission des subsides. Elle a émis un
avis favorable, à l'exception de Claude
Debrulle (PA) et de Luc Schoukens (Ecolo)
qui ont refusés de voter. " Les conseillers

Debrulle (PA)  et Schoukens (ECOLO)

contestent qu'il y ait eu un vote sur le sub-
side. Thierry Wyns (IC), conseiller et
membre de la Commission des subsides,
précise qu'un vote est intervenu sur le prin-
cipe.

L'échevin des sports ajoute que le club
comptait 123 membres en 2015, mais qu'il
a subi 30% de désinscription, car ils doivent
aller s'entraîner à Tubize sur le site de
l'équipe nationale de football et jouer à
Anderlecht. Cela leur coûte 31.666 EUR et
le subside se monte à 5000 EUR.  " 62% des
membres viennent de Virginal et d'Ittre ".
En 2016, le Lynx comptait huit équipes,
dont une en national. " On fait un gros
effort et on espère que ce sera suivi par un
effet positif ".

Jean-Paul Cayphas (IC) continue de pro-
tester et annonce qu'il s'abstiendra de
voter en raison de la forme qui n'a pas été
respectée pour le subside.

Claude Debrulle (PA) signale que l'échevin
fait l'impasse sur l'étalement des travaux. 
" Pourquoi un terrain qui devait être inau-
guré au printemps 2016 sera seulement
ouvert en automne 2017 ? Pourquoi la pro-
messe faite au club ne s'est pas réalisée ? ".

Daniel Vankerkove (IC) répond qu'il s'at-
tendait à cette réaction du conseiller. " Une
note a été rédigée pour expliquer l'étale-
ment et le remaniement du projet pour des
raisons écologiques, environnementales et
de positionnement géographiques. " Des
aménagements sont à prévoir car un futur
projet de logement à côté du centre sportif
oblige à modifier des aménagements exté-
rieurs et à revoir l'implantation du terrain
de hockey et des parkings. Le terrain se
situera en parallèle à la rue de Samme, la
zone située à côté de la piste de pétanque
le permet ". L'échevin annonce qu'une solu-
tion a été trouvée pour l'implantation d'un
bassin d'infiltration pour les excédents
d'eau de pluie. IL y aura la mise en œuvre

de coffres drainants en paliers horizontaux
successifs. Au niveau des parkings, le revê-
tement sera fait en gazon. Il y aura un accès
provisoire via la rue de Samme. Le parking
comptera 71 places dont 2 pour personnes
à mobilité réduite. En aval du terrain, il y
aura donc un système créé pour assurer
l'infiltration d'eau excédentaire. … En cas
de crue exceptionnelle, la chambre de visi-
te peut renvoyer les eaux vers la zone
d'évacuation. Nous avons demandé à l'IBW,
qui est charge de la gestion des eaux, de
revoir le projet de gestion des eaux. Il fau-
dra prévoir des éléments de soutènement
et faire un reprofilage du terrain, non
prévu. L'intercommunale (IBW) est interve-
nue à temps, car maintenant les règles de
percolation sont mises en route. " L'échevin
espère que les plans correctifs faits et
déposés auprès du fonctionnaire délégués
seront avalisés et constate la difficulté du
Collège à arriver à un aboutissement com-
plet du centre sportif, car cela dépend de
décision extérieure. " Les nouvelles orienta-
tions en matière de gestion de la percola-
tion des eaux et de leur traitement vont
avoir un coût ". 

L'échevin interpelle Claude Debrulle (PA).

" Claude, tu as dit que les projets mis en
œuvre par la majorité sont des projets de
l'ancienne majorité. Je dois dire que le pro-
jet phare de l'ancienne majorité, soit
Sportissimo, va créer des problèmes à la
commune …  Pour ce projet d'infrastructu-
re sportive à Virginal, il va falloir un an,
voire plus pour qu'il se termine. Je n'ai
aucune garantie que nos plans seront
acceptés ".

Claude Debrulle (PA) remercie l'échevin
de faire preuve de "louable transparence ",
mais considère que l'échevin s'efforce "
d'escamoter la responsabilité du Collège
sur deux points ". 

Le Plan Communal d'Aménagement  (PCA)
de la rue de Samme et l'égouttage ont été
évoqué au conseil communal de sep-
tembre 2013. " On y a fait remarquer l'in-
adéquation entre le projet et le PCA de la
Rue de Samme, la distorsion de plus ou
moins 10 mètres entre le bâtiment et le
chemin d'accès à la zone de logement. Le
Collège est venu en octobre 2013 avec un
projet d'aménagement du PCA, mais rien
n'a évolué depuis. Aujourd'hui, nous avons
une propriétaire hennuyer qui développe
son terrain, constate le problème d'accessi-
bilité et se déclare prête à aller au tribunal
s'il n'y a pas d'aménagement du projet.  …
Tout cela coûtera un retard de 1 an et demi ".

En ce qui concerne l'égouttage, " comment
se fait-il qu'on constate que le terrain de
percolation ne soit pas adapté et qu'on
doive adapter un certain nombre d'installa-
tions. Bref, en n'exécutant pas la décision
du conseil de 2013, vous vous retrouvez
dans cette situation. Votre responsabilité
politique est engagée. "

Daniel Vankerkove (IC) fait remarquer
qu'on ne peut pas raccorder les eaux de
pluie dans les égouts, car l'eau va à une sta-
tion d'épuration, a déclaré l'IBW.

Luc Schoukens (Ecolo) note que la sub-
vention extraordinaire est liée au retard des
travaux, qui est lié à de erreurs de mesura-
ge et à un manquement de décision poli-
tique. " Il y a peut-être des responsabilités
d'autres personnes qui sont couvertes par
des assurances. Il faudrait voir de ce côté ".

L'échevin des sports répond que " plus on
cherche des responsabilités du côté de
Sportissimo, plus on enfonce le projet. Ici,
on maintient le projet ". Le conseiller Ecolo

remet alors en cause le fait que la
Commission des subsides ait donné son
accord.  Le conseiller Debrulle (PA)

explique que les problèmes (de retard et
de surcoût) sont de la responsabilité du
Collège. Le président du Conseil, Jean-

Paul Cayphas (IC) répète alors que seule la
commission a la compétence universelle
pour les subsides.
Claude Debrulle (PA) explique que la
question est très simple. " Lors de la délibé-
ration du conseil d'octobre 2013, on a fait
remarquer que le PCA de Samme ne cor-
respondait pas au dessin du terrain de
sport.  On décide alors de réviser le PCA de
la rue de Samme, mais on ne fait rien entre
2013 et 2016. Si vous aviez fait quelque
chose, alors il n'y aurait pas de problème
ici. Pourquoi le Collège n'a-t-il pas exécuté
la décision du Conseil ? "

Arthur Deghorain, conseiller IttrePluS, se
montre surpris  que l'architecte demande
de supprimer certains éléments des plans
initiaux, alors que le bureau qui a fait les
plans initiaux était au courant du problè-
me. " Ne peut-on avoir des compensations
de ce côté ? ".

Vote - Subside extraordinaire "club

Lynx"

Oui : Majorité moins Jean-Paul Cayphas

(IC)

Abstention : Minorité (PA, Ecolo) et Jean-

Paul Cayphas (IC).

Luc Schoukens (Ecolo) explique son abs-
tention par le fait que les questions posées
n'ont pas été répondues.
Claude Debrulle (PA) explique son absten-
tion par le fait que le dossier a été mal fice-
lé et que la responsabilité du Collège est
engagée, même s'il ne veut pas handicaper
l'élément sportif du projet.
Patrick Montjoie (PA) explique qu'il ne
s'agit pas de mettre à mal le club, mais est
opposé à cette façon de forcer la main des
conseillers dans le cadre de ce projet pha-
raonique.
Jean-Paul Cayphas (IC) explique son abs-
tention par l'abus  de pouvoir du Collège.

7. CAMÉRAS DE SURVEILLANCE -

PLACEMENT : DÉCISION DE PRINCIPE

Le bourgmestre présente les implanta-

tions des sept caméras prévues dans le

centre d'Ittre et de Virginal. L'opposition

répond que la seule caméra que le

bourgmestre justifiait dans sa présenta-

tion initiale du projet n'est même pas

reprise et conteste l'utilité des caméras

par rapport aux objectifs annoncés. Le

bourgmestre justifie alors l'investisse-

ment par la nécessité d'être solidaire

avec les autres communes. Le groupe

socialiste (IttrePluS) laisse ses membres

libres de voter et un membre des IC

s'abstient. 

Ferdinand Jolly (IC), bourgmestre,
explique que le projet de caméras a été
présenté  en octobre 2015 par le Chef du
Corps de police de la zone. "En 2016 et
2017, on mettra 3 caméras à Ittre et 4
caméras à Virginal. A Ittre, on en mettra
deux dans le centre, de part et d'autre de la
placette, et une entre les parkings. A
Virginal, on en mettra deux de part et
d'autre de la salle polyvalente, une à la
jonction de la rue d'Hennuyère et du quar-
tier du tram, et une à la pleine de jeu.
50.000 EUR pour le placement sont prévus
au budget, dont 2 fois 15.000 EUR en sub-
sides. 
" Le projet demande d'installer un serveur à
la Salle Polyvalente, un serveur à l'antenne
de police d'Ittre, et un autre à la police de
Tubize. Une caméra zonale est prévue au
parking de co-voiturage à la sortie de l'au-
toroute, mais ce n'est pas prévu au budget
2016 et ce sera mis au budget 2017. "
La conseillère Fabienne Mollaert

(IttrePluS) note que la caméra du parking
au rond-point de Haut-Ittre est la plus
importante. Patrick Montjoie (PA) est "
halluciné. ". " Nous avons entendu le dis-
cours sur la différence entre les caméras
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locales et zonales. Nous avons entendu que
les caméras sont là pour protéger, surtout
les points de fuite et, maintenant, on voit
qu'on ne fait rien au niveau du parking,
seul point de fuite à Ittre. La totalité du pro-
jet coûtera 1,2 millions EUR, soit par 20.000
EUR par caméras et 30.000 EUR pour leur
gestion. Avec ces montants, on pourrait
engager deux éducateurs de rue, renforcer
le pôle d'éducation du Plan Communal
Social, renforcer  l'humain ". 
Ferdinand Jolly (IC) précise que Braine-Le-
Château va placer ses caméras sur les deux
grands axes traversant la commune en
2016, dont l'échappatoire vers l'échangeur
de Haut-Ittre. " Il faut un fonctionnement
solidaire entre bourgmestres. Nous devons
couvrir les zones exposées au vandalisme. "
Patrick Montjoie (PA) répond qu'il est pos-
sible d'être solidaire sans installer des
caméras. 
Luc Schoukens (Ecolo) ajoute qu'il adhère
à l'argumentation développée par la
citoyenne De Vos et le groupe Ittre en tran-
sition. “Au final, ces caméras ne répondent
pas à de vrais besoins. Nous suivons aveu-
glément la zone de police. La décision nous
échappe totalement. Lors de la présenta-
tion du projet, on nous dit que la priorité,
c'est les autoroutes, l'aspect zonal.
Ferdinand nous avait dit, d'abord la zone,
pour la commune on verra plus tard. Or, on
fait exactement le contraire. J'ai parlé avec
un agent de l'antenne de police d'Ittre sur
la criminalité dans la commune et il m'a dit
qu'il n'y avait pas de problèmes de sécurité
à Ittre ". 
Claude Debrulle (PA) trouve difficile de ne
pas faire le débat sur la question. " La seule
caméra stratégiquement justifiée est ren-
voyée à plus tard  … Faisons plutôt une
analyse globale de la manière la plus effica-
ce de répondre aux problèmes de sécurité.
La caméra ne fait que déplacer la criminali-
té et il est facile de s'en cacher. En outre, la
criminalité baisse à l'Ouest du Brabant wal-
lon. 
Aurélien Aubry (IttrePluS) : " On parle tout
le temps de lutte contre les bandes itiné-
rantes, mais on met des caméras là où des
jeunes qui se réunissent et font du bruit,
quand on met des caméras au niveau de
l'agora. Ce sont les jeunes qui font peur ?".

Ferdinand Jolly (IC) répond qu'il n'est pas
question de surveiller des jeunes, mais
d'éviter les dégradations et les incivilités,
les tags. 
Daniel Vankerkove (IC), deuxième éche-
vin, précise que nombreuses autres com-
munes n'ont rien dit sur ce point lors des
conseils. " Nous devons aider l'humain et la
sécurité. Il y a de l'humain à Ittre, des édu-
cateurs, des activités pour jeunes. "
Christian Fayt (IttrePluS), premier éche-
vin, est fier d'avoir eu un débat démocra-
tique sur le point. Daniel le dit sain. " Tous
les partis ont voté pour au Conseil de poli-
ce. Dans mon parti, on va avoir un vote
libre. Le Conseil communal demande que
la priorité soit mise sur la caméra sur le

rond-point. Un article sera ajouté à la déci-
sion, sollicitant la zone pour la réalisation
rapide de la caméra zonale à la sortie  du
parking". 

Vote - Implantations des caméras de sur-

veillance

Oui : 8 Majorité, sans Thierry Wyns (IC),

Fabienne Mollaert (IttrePluS) et Aurélien

Aubry (IttrePluS). 

Abstention : 1 Thierry Wyns (IC)

Non : 5 Opposition (PA, Ecolo) et

Fabienne Mollaert (IttrePluS) et Aurélien

Aubry (IttrePluS).

Après ce point le Président du conseil pro-
nonce une suspension de séance. Sonia De

Vos en profite pour exprimer sa totale
désapprobation de la décision communale
concernant les caméras. " C'est honteux de
ne pas écouter les citoyens, je suis cho-
quée, les habitants trouvent cette décision
ridicule ".

8. CONVENTION D'UTILISATION DES

LOCAUX COMMUNAUX - DIVERSES

ASSOCIATIONS

Daniel Vankerkove (IC), échevin respon-
sable, précise qu'il s'agit de répondre à des
demandes des associations " Yoga du rire ",
" Confrérie de la tarte au Cras Stofé ", " le
retour des Palombes ", " Après-midi accor-
déon ", " Cercle horticole " pour l'occupa-
tion régulière de locaux communaux et
qu'il n'y a eu aucune objection émise.
Claude Debrulle (PA) demande si l'occu-
pation par la Cras Stofé d'un local fermé à
clef dans l'ancienne maison communale de
Virginal, où la confrérie faisait la cuisine et
qui puait, était couverte par une conven-
tion.  L'échevin répond que la confrérie
occupe bien ce local et qu'il est couvert par
une convention. Le conseiller Debrulle

(PA) souligne que la Salle des commissions
à Virginal - objet de la convention discutée
- n'est pas ce local. L'échevin Vankerkove

(IC) répond que l'annexe en question est
invivable, un vrai " trou à rats " et que les
tartes sont faites dans un four à Wellin. 

Patrick Monjoie (PA) s'étonne qu'une
convention courant du 1er janvier au 31
décembre 2016 n'atterrisse au conseil
qu'en juin. Ferdinand Jolly (IC), bourg-
mestre, parle de " petit retard " et s'engage
à ce que tout soit fait à temps pour la pro-
chaine fois. 

Vote - Conventions d'occupations

Oui : Unanimité

9. CESSION DE BANDE DE TERRAIN -

RÉGULARISATION AU SARTY (HT-ITTRE)

Daniel Vankerkove (IC), échevin de l'urba-
nisme, explique que les propriétaires du
bien situé au Sarty, 14, proposent une ces-
sion d'une bande de terrain de 1m95 sur 30
m, marquée dans le permis de lotir de 1978
comme " zone cédée à la commune ", mais
non cédée à ce jour. Les frais de la cession
(mesurage, bornage, acte notarié) sont à la
charge des propriétaires. " En 2013, un per-

mis d'urbanisme a régularisé la situation du
permis de 1978, faisant du terrain un lot
unique à condition d'élargissement du sen-
tier public ", précise l'échevin.

Vote - Cession de sentier " Sarty - Haut-

Ittre "

Oui : Unanimité

10. CRÉATION DE DEUX  PLACES DE STA-

TIONNEMENT À DURÉE LIMITÉE  EN FACE

DE LA BOULANGERIE " LA BRIOCHE D'OR ".

Hélène de Schoutheete (IC), échevine de
la  mobilité, explique qu'il s'agit de créer
deux places de parking temporaire à hau-
teur de la Brioche d'or sur une distance de
12 mètres, en compensation des 4 places
perdues suite au réaménagement du trot-
toir. 
Le conseiller Debrullle (PA) fait remarquer
que certains automobilistes se plaignent
du trop grand dénivelé avec la bordure. Le

conseiller Schoukens (Ecolo) félicite
l'échevine pour sa réussite.

Vote - Places parking temporaires sup-

plémentaires " Brioche d'Or "

Oui : Unanimité

11. PORT D'ITTRE- ECLUSE 5F :

ADAPTATION DE LA SIGNALÉTIQUE SUR

LE RAVEL

Hélène de Schoutheete (IC), échevine de
la  mobilité, explique qu'il s'agit de sécuri-
ser la partie incurvée du chemin de halage
là où sont amarrés les bateaux, près du
ponton et de la capitainerie. " Il y aura sus-
pension du RAVEL entre la jonction du che-
min de halage et la rue du Sart jusqu'après
la partie incurvée.

Claude Debrulle (PA) parle de bonne ini-
tiative, qui  reste imparfaite. " Le problème
sur ce chemin, ce sont les cyclistes qui rou-
lent très vite, pas tellement les voitures.
Pourquoi ne pas demander au vélo de bas-
culer de l'autre côté du canal à hauteur de
l'écluse jusqu'au pont de Virginal ? "
Christian Fayt (IttrePluS) lui répond que
le RAVEL est de compétence fédérale, pas
régionale.

Vote - Adaptation de la signalétique sur

le RAVEL - Ecluse

Oui : Unanimité

12. VÉLOS ÉLECTRIQUES - RÈGLEMENT

COMMUNAL 

Hélène de Schoutheete (IC), échevine de
la  mobilité, explique qu'il s'agit de mettre à
disposition des publics externes et internes
des vélos électriques pendant les heures
d'accès du SITI (tourisme), samedis et
dimanches inclus. " Les vélos seront mis
dans un garage en double fond du garage
de police, à gauche du centre administratif.
La procédure de location sera faite au SITI.
Le règlement sera communiqué aux utilisa-
teurs, un état des lieux sera fait, une
décharge signée et la caution donnée.
L'utilisateur recevra un trousseau de trois
clés (porte du garage, cadenas du vélo et
batterie). Il retourne le vélo au SITI. Si le SITI
est ouvert, la caution est rendue après état
des lieux. Si le SITI est fermé, le loueur met
les clés dans la boîte aux lettres. …
L'autorisation pour des locations de longue
durée est donnée par le Collège avec une
priorité pour  les gens se déplaçant vers le
travail ou les gens utilisant  le vélo à des
fins de test avant achat, par exemple".

Fabienne Mollaert (IttrePluS) demande si
la caution sera en liquide. " En liquide ou
avec carte de crédit via un sabot et photo-
copie de la carte d'identité ", répond l'éche-
vine.  

Patrick Monjoie (PA) se demande pour-
quoi la caution de 100 EUR n'est pas diffé-
rente pour les Ittrois, si la caution est gar-
dée en cas de fermeture du SITI et com-
ment le Collège va vérifier les usages de
longue durée. " Il y a à Ittre (autant

Les places de stationnement à durée limitée en face de la boulangerie à Ittre 
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Au Bazar
DÉCORATION - ATMOSPHÈRE - EVÉNEMENTS

RUDI HANNON

Heures d’ouvertures
le lundi et mardi sur RDV - le mercredi de 14h00 à 18h30
le jeudi et vendredi de 9h30 à 12h30 et de 14h00 à 18h30

le samedi de 9h30 à 14h00

rue de la Station 28 Braine-le-Château
02/366 37 46 - 0475/46 24 39

www.aubazar.be

À VOTRE SERVICE

PETITES INSTALLATIONS ET DÉPANNAGES 
PLOMBERIE - ELECTRICITÉ 

ET AUTRES TRAVAUX DANS LA MAISON : 

AUGRANGE sprl

Charles de Le Hoye-Pussemier 
067 21 91 79 ou 0476 23 40 78

NOUVEAU 

JOURNEES SPECIALES D’INFORMATION 
SUR LES NOUVEAUX APPAREILS AUDITIFS 

Test auditif gratuit

NOUVEAU
A BRAINE-LE- CHÂTEAU

Vous entendez mal ?

Centre auditif 
AUDIO-MEDICA

INTERNATIONAL DE Braine-le-Château
rue de Tubize 109 à Braine-le-château - 02/366 03 13

● Toutes les grandes marques avec garantie
● Le plus grand choix
● Prêt à l’essai sans engagement
● Appareils pas chers et très discrets
● Tous les modèles existants
● Les nouveaux modèles à réglage automatique
● parking devant le magasin

SUPERÉQUIPE

Une solution efficace, très discrète
Et très peu coûteuse vous intéresse ?

Une bonne audition
Aux meilleurs conditions

Tous les lundis et les jeudis de 9h à 12h
Autres heures et jours sur rendez-vous

Les appareils les plus petits du monde dans ou derrière 
l’oreille. Consultations gratuites sans engagements

Tél. : 02/366 03 13

BRASSERIE FAMILIALE, TERRASSES,
GRILLAGES AU FEU DE BOIS, SALADES, LUNCH...

Chaque année,  c’est plus de deux
cents exposants qui se fixent rendez-
vous, le samedi et le dimanche, au
grand plaisir des nombreux amateurs
d’objets anciens, de récupération ou
adeptes de bonnes affaires. 

La Fête de la Saint Rémy 2016 se
déroulera les samedi 24 et dimanche
25 septembre 2016. Ne manquez pas
cette belle occasion pour réserver un
emplacement de brocanteur ! 
Les organisateurs vous garantissent
des tarifs démocratiques, un esprit de
collaboration et une bonne entente. Il

vous reste juste à apporter votre
bonne humeur !

A partir du lundi 22 août 2016, les
réservations seront ouvertes. 
Pour réserver, il sera obligatoire de
passer au CLI, Espace Bauthier - 36,
Rue de la Montagne à Ittre (tous les
jours de 9h à 12h30 et de 13h à 17h)
Attention, seules la vente d’objets de
brocante (fonds de grenier ou objets
de seconde main) et la vente de pro-
ductions artisanales amateur (non
vendues dans une filière commerciale)
seront autorisées sur les stands.

Nous n’accepterons pas la vente de fin
de stock de vêtements, de bijoux,
d’accessoires de mode ou de tout
autre matériel neuf.

De même, la vente de nourriture et de
boissons n’est pas, non plus, autorisée
afin de ne pas faire concurrence aux
stands des associations dont c’est la
fête ce jour-là.

Pour toute information, 

n’hésitez pas à nous contacter au

067/64 73 23 ou envoyez 

un mail à info@ittreculture.be

Préparez dès à présent la Brocante de la Saint-Rémy 2016
La Fête de la Saint Rémy c’est l’une des fêtes les plus importantes d’Ittre et

près de 5000 personnes qui déambulent dans les rues du centre de notre

beau village. Un contexte idéal pour la tenue d’une sympathique brocante !

qu'ailleurs) des gens soigneux et pas soi-
gneux. La remarque sur une caution diffé-
renciée est non pertinente", conclut l'éche-
vine. Le conseiller Montjoie (PA) se
demande pourquoi la moitié de la recette
est versée au SITI alors que c'est la com-
munes qui investit dans  les murs, les
attaches et la réparation des vélos ". " C'est
une décision commune du Collège ", lui
répond-t-elle.

Fabienne Mollaert (IttrePluS) pose la
question de la responsabilité en cas d'acci-
dent. " Les gens signent une décharge et
sont responsables ", répond l'échevine.

Luc Schoukens (Ecolo) et Claude

Debrulle (PA) se demandent s'il ne peut y
avoir une gestion commune des vélos élec-
triques, dont trois appartiennent au CPAS
et 5 à la commune via un subside de la
Région wallonne. " Les trois vélos du CPAS
servent énormément au personnel du
CPAS. Le SITI gère pendant les heures d'ou-
verture. S'il y a un  problème, c'est l'admi-
nistration communale qui s'en occupe ",
explique l'échevine.

Claude Debrulle (PA) reste très étonné
que l'ASBL, financée par la commune, rend
un service à la commune et voit la recette
rétrocédée. Il demandera un avis de légalité
sur cette construction.

Luc Schoukens (Ecolo) demande quand le
service sera mis en route. " Quand le gara-
ge sera réalisé ", lui répond l'échevine. Paul

Pierson (directeur général) indique que
les travaux sont déjà entamés, mais qu'il ne
dispose pas d'un échéancier. " Ce serait très
optimiste de pouvoir ouvrir en juillet ".
Vote - Utilisation des vélos électriques

Oui : Unanimité

13. SITE " VERRERIES DE FAUQUEZ "

ELABORATION D'UN PLAN COMMUNAL

D'AMÉNAGEMENT

Ferdinand Jolly (IC), bourgmestre,
explique qu'il s'agit de réhabiliter et revita-
liser la zone comprenant les terrains privés
et communaux au sud et à l'ouest de la rue
arthur brancart, la zone résidentielle au
nord de la rue arthur brancart, les terrains à
vocations économique de part et d'autre
de la Sennette, entre le canal (à l'est), la
zone naturelle (au nord) et l'ancienne ligne
de chemin de fer (Ouest).  L'idée est  de
demander au gouvernement wallon de
faire un plan communal d'aménagement
révisionnel (PCAR). Il y là une zone d'habi-
tat avec hangar, une zone d'équipement
communaux, une zone d'activités écono-
miques mixtes. L'idée est d'introduire cela
avant l'arrivée du nouveau code wallon
d'aménagement. 
Fabienne Mollaert (IttrePluS) demande
quelles sont les idées sur la revitalisation. 
Le bourgmestre répond que la commune
envisage un espace vert avec plantation,
une partie industrielle, avec terrains cédés
ou reloués aux toutes petites ou petites et
moyennes entreprises, une zone d'habitat
au bas de la rue arthur brancart, une zone
communale derrière la salle des fêtes, une
zone communale entre la Sennette et le
Canal. " Les frais de réalisation du PCAR
seront en grande partie supportés par le
secteur privé ".

Vote - Aménagement Fauquez

Oui : Unanimité

14. INFORMATIONS DU COLLÈGE 

PAS D'INFORMATIONS.

15. QUESTIONS ORALES

Défibrillateurs

Arthur Deghorain (IttrePluS) demande à
qu'on organise des séances d'utilisation des
défibrillateurs avec la Croix-Rouge.
Ferdinand Jolly (IC) trouve qu'il s'agit d'une
excellente idée et s'engage à la mettre en
œuvre.

Mobilité douce

Luc Schoukens (Ecolo) parle d'un bel amé-
nagement de la rue du Croiseau, mais
demande si une signalétique de piste
cyclable y est prévue. Hélène de

Schoutheete (IC), échevine responsable,
indique que sa faisabilité sera analysée.

Sportissimo

Claude Debrulle (PA) demande un rapport
sur l'état du dossier Sportissimo, qui tient
son assemblée générale le jeudi 30 juin.
Ferdinand Jolly (IC) répond qu'au dernier
Conseil d'administration, il a été annoncé
que l'expert judiciaire rendrait son rapport
en septembre ou en octobre et que le ter-
rain pour la construction est maintenant
libéré et accessible. Fabienne Mollaert

(IttrePluS) fait remarquer que contraire-
ment à ce qui avait été dit, seul deux
conseillers (Claude Debrulle et Thierry
Wyns) ont été invité à l'AG, alors que c'était
" ouvert à tous les conseillers de chaque
commune ". Ferdinand Jolly (IC) s'engage
à envoyer le PV aux conseillers.

Rue de Samme- Mise en état

Patrick Monjoie (PA) se félicite ce que les
ouvriers communaux désherbent la côté
droit de la rue de Samme, mais se deman-
de s'il ne serait pas possible qu'ils réparent
le trottoir du côté du champ dans  la direc-
tion de Virginal, même si c'est le N280
(donc une route provinciale).

Christian Fayt (IttrePluS) échevin des tra-
vaux, répond que le débroussaillage au
centre du Virginal et autour répond à une
nécessité, la végétation poussant à toute
allure avec le temps actuels, que cela remet
en cause certaines pratiques. " Chaque
année, on fait le N280 avec les étudiants.
Nous sortons à peine des problèmes
d'inondations. Il y a des sources qui ressor-
tent des routes, des effondrements de
talus, des coulées de boues (p.ex. à la
Basse-Hollande). Nous avons des priorités.
Le fauchage des routes se fait en mai, mais
on peut déjà recommencer. Pour ce qui est
des dalles, cela fait des années que c'est
comme cela. Les gens spécialisés en
maçonnerie, il n'y en a pas au service des
travaux. La priorité est d'aider aujourd'hui
les gens dans  la gadoue.

Place Saint-Rémy

Jean-Paul Cayphas (IC), président du
Conseil communal, fait remarquer que sur
la place Saint-Rémy, il y a plein de verres,
d'herbes, ce qui " n'est pas propre du tout ".
Il demande s'il ne peut y avoir d'exception
à la non utilisation de produit désherbant. 

François Vermeulen

PROCHAIN CONSEIL COMMUNAL : 

LE MARDI 13 SEPTEMBRE À 19H

Pour vos publicités 
le Petit Tram
067/64 73 23

www.ittreculture.be
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Amaury JOACHIM

0475/30 76 69
woodcreation@woodcreation.be - www.woodcreation.be

17, rue des Primevères  1460 Ittre

WoodCreation vous propose la réalisation sur mesure de : 

✔ vos placards et dressings,
✔ vos meubles de salle de bains,
✔ vos portes et escaliers,
✔ votre cuisine,
✔ l'aménagement de votre magasin.

1460 Ittre - 0475/28 50 42
info@jardins-p-stryckman.be

STRUCTURE 
AUTORAIDISSANTE

garantie

20
ANS

100%
BÉTON PLEIN

Nivellement
Empierrement
Égouttage
Station d'épuration
Fondations bâtiment
Transport matériaux
Service containers
Location Bobcat 
et minipelle

MATÉRIAUX ET
TERRASSEMENT

CLAES - 067/64 80 96 - 067/64 65 22
0479/99 45 15 - VIRGINAL

TRAVAUX 
DE RENOVATION !

DRAL sprl Ittre
Renaud  0477/25.75.75

POSE CARRELAGES
PARQUETS

PEINTURE – TAPISSAGE
ISOLATION

GYPROC – PLAFONNAGE
PLOMBERIE – SALLES DE BAIN
VENTILATION DOUBLE FLUX

ET PLUS…

DEVIS GRATUITS

Rue de la Planchette 18 à 1460 Ittre 
Tél. : 067/64 71 71 - Fax : 067/64 81 60

information@relaisdumarquis.be - www.relaisdumarquis.be

Restaurant ouvert tous les jours sauf le dimanche soir

Restaurant 
Le Relais du Marquis

Restaurant ouvert 14 et 15/08 le midi
avec parking accessible.

Prochain thé dansant le 11 septembre 

Terrasse ouverte

Rue du Croiseau 95 à 1460 Ittre
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Heures d’ouverture
Mardi : 9h-12h et 14h-19h
Mercredi : 9h-12h et 14h-19h
Jeudi : 9h-12h et 14h-18h
Vendredi : 9h-12h et 14h-19h
Samedi : 9h-12h

Optique Leonard - 15 rue Basse à Ittre - 067/64 77 28

pt450ok.qxd  8/09/2016  10:31  Page 20


